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ДНЕВНИК ПОЛЕВЫХ РАБОТ
В осеннюю непогодь, сту

жу и снегопад земледельцы 
продолжают упорную борьбу 
за спасение попавшего под 
снег урожая. Отряды ком
байнеров, убравшие хлеб в 
своих бригадах, переводят 
машины на помощь соседям.

Как уже сообщалось в на
шей газете, мехЛизаторы 
Шияновского отделения ко.и- 
хоза имени Кирова Зырян
ского района управились с 
уборкой еще до снегопада. 
Четыре комбайнера этого 
отделения — А. С. Байди- 
ков, В. А. Шайдо, отец с 
сыном Ф. К. Ннжевич и 
Л. Ф. Нижевич переехали в 
Тавлинскос отделение и 7 
октября к вечеру помогли 
завершить здесь уборку хле
бов. Вчетвером они с 28 
сентября сняли урожай с 
189 гектаров, намолотив 
2.597 центнеров зерна.

Позавчера к вечеру за
вершила уборку Городков- 
ская бригада колхоза «Рас
свет» Первомайского рай
она. Напряженными были 
последние дни, работать 
приходилось до поздней но
чи, по заморозку. Особенно 
отличились комбайнеры 
Н. К. Логутин, С. М. Мо- 
кин, В. К. Ларинин. На от
возке зерна в этой бригаде 
образцово работали колхоз
ный шофер Борис Рябов и 
шофер из Асиновского авто
транспортного предприятия 
Анатолий Фоменко.

Несмотря на то что часть 
посевов пришлось убирать 
из-под снега, средний уро
жай зерна с гектара в брига
де составил 20,6 центнера.

Сообщения из других рай
онов и хозяйств свидетель
ствуют, что многие механи
заторы прилагают все уси
лия, чтобы спасти урожай.

7 октября шел мокрый 
снег, который помешал ве
сти жатву и обмолот. В ря
де хозяйств работали ночью 
при наступлении замороз
ков. Всего в области за эти 
сутки хлеб обмолочен с 
1.195 гектаров.

С утра 8 октября нача
лось понижение температу
ры, что способствует лучше
му обмолоту хлебов. В ряде 
хозяйств Кожевниковского, 
Шегарского, Томского, Зы
рянского районов начали об
молот валков. В поле вы
шли люди, которые стряхи
вают вп.лами с валков снег, 
поднимают стебли, а следом 
идут подборщики.

Работа сейчас в поле 
очень трудная. Но за уро
жай в ответе все. Всеми си
лами и средствами надо бы
стрее завершить уборку, не 
оставить неубранным ни од
но поле.

ТАК СПАСАЮТ ХЛЕБ
Колхоз имени XXI съезда 

КПСС успешно завершает 
уборку зерновых, вспашку 
зяби, обработку семян. Вне
запный снег замедлил рабо
ты.

— Зазимок показал, что 
и где мы не успели сделать, 
— говорит председатель 
колхоза В. Д. Иванов. — 
Главное сейчас — спасти 
хлеб, оставшийся на наших 
полях. И мы его спасем. По
езжайте на любое поле 
увидите, как работают люди.

И вот мы на полях Оси- 
новской бригады. Здесь 
жатва в разгаре. Несмотря 
на неблагоприятную погоду, 
механизаторы ведут уборку. 
На помощь осиновцам при
шли комбайнеры Еловской 
механизированной бригады, 
уже убравшие весь хлеб на 
своих полях. В утренние за
морозки комбайны заводи
лись только с буксира. Те- 
рялисіі дорогие часы.

Чтобы ускорить уборку, с 
утра на поля привозят горя

чую воду. Комбайны стали 
заводиться, как говорят, с 
полуоборота. Напряжение 
на жатве не снижается. 
Еловские механизаторы, ру
ководимые Иваном Дмит
риевичем Пахомовым, дали 
слово убрать в Оспновской 
бригаде 30 гектаров овса и 
пшеницы.

— Свое слово сдержим,
■— говорит лучший комбай
нер области Василий Яков
левич Сторожей (на его 
комбайне 8 красных звезд). 
— Думаю до конца уборки 
намолотить 9.500 центнеров 
зерна.

Верится, что так и бу
дет. Василий Яковлевич не 
первый год возглавляет со
ревнование комбайнеров об
ласти.

В колхозе имени XXI 
съезда КПСС еш,е нужно 
убрать около тысячи гекта
ров' зерновых, а всего в рай
оне на 6 октября не было 
скошено более 15 тысяч гек

таров овса и пшеницы. Тем
пы уборки после зазимка 
несколько снизились, но ра
боты на полях не прекраще
ны. Напряжение страды все 
возрастает. В эти дни, на
пример. механизаторы кол
хоза «Сибирь» убирают в 
среднем 500 гектаров зерно
вых ежедневно. С наступле
нием похолодания все хо
зяйства района, за исклю
чением совхоза «Кожевни- 
ковский», не остановили 
работы на полях. Но и в 
этом хозяйстве заминка бы
ла временной. Сейчас на 
полях совхоза работает 9 
зерноуборочных комбайнов.

Главное — не оставить в 
зиму неубранные поля. Хле
боробы Кожевниковского 
района прилагают все си
лы к тому, чтобы спасти 
XJ|e6 и не оставить на корню 
пн одного гектара зерновых.

Ф. ГОСПОРЬЯН, 
наш корр.

К ож евн и ковски й  район .

НЕ МЕДЛИТЬ НИ ЧАСУ!
Совхозы имени Шишкова 

и «Путь Ленина» Парабель- 
ского района, имеющие не
большие посевные площади, 
в основном хлеб успели уб
рать до снега. Хуже обстоит 
дело в совхозах «Старицын- 
ский» и «ІІудинский».

Когда выпал первый снег, 
у пудинцев на корню оста
валось 1.413 гектаров, в 
совхозе «Старицынский» — 
1.135. Правильно сумели 
оценить обстановку и при
няли срочные меры по спа
сению урожая руководители 
и механизаторы совхоза 
«Пудинский». На заснежен
ных полях комбайнер Ка
лининского отделения В. Т.

Конев прямым комбайниро- 
ванием убрал за день 12 
гектаров. 4 октября на вне
очередном заседании парт
кома совместно с дирекци
ей совхоза были пересмот
рены условия соревнования 
на уборке урожая в особо 
трудных погодных усло
виях. За каждый сверх 
нормы убранный гектар на
числяется премиальная оп
лата. Кроме того, организо
вано двухразовое горячее 
питание на местах работы. 
Комбайнеры работают до 
11 —12 часов ночи. Кругло
суточно действуют сушилки.

В совхозе «Старицын
ский» в эти трудные дни не

сумели правильно сориен
тироваться. Если в Пудино 
на полях работали все 13 
комбайнов, то в Старице 
5 октября работало 6 ком
байнов, на второй день — 8. 
Однако сейчас старицынцы 
принимают все меры, что
бы спасти урожай. При
влекли на уборку рабочих и 
служащих учреждений. На
правлено в этот совхоз и 30 
человек рабочих и служа
щих из райцентра — села 
Парабель.

Л. ЛЕБЕДЕВА, 
заместитель редактора 

парабельской районной 
газеты «Ленинская прав

да».

ШЕГАРСКИЙ АВТОКОНВЕЙЕР
Задача, поставленная пе

ред коллективом Шегарско
го автотранспортного пред
приятия перед началом 
уборки, была не из легких, 
если учесть, что здесь мно
го поизносившихся грузо
вых автомобилей. Нужно 
отдать должное рабочим и 
шоферам: они сумели ста
ренькие грузовики поста
вить в строй действующих. 
Заблаговременно были от

ремонтированы все 12 по
луприцепов. Ремонт шел 
строго по графику.

В прошлом году, во вре
мя уборочной, шоферы, что
бы не допускать утечки 
зерна через щели кузовов, 
применяли брезентовые па
латки. Часть палатки стели
лась на дно кузова, другой 
частью накрывали зерно 
сверху. Но при разгрузке 
на автоподъемнике палатка

часто падала вместе с зер
ном в приемный бункер, во
дители теряли время, чтобы 
достать ее. Нынче раздобы
ли списанную транспортер
ную ленту, нарезали ее по
лосками по длине бортов и 
закрепили на щелях. Так 
были исключены потери зер
на из машин.

За вторую декаду сентяб
ря грузовая колонна пред
приятия заняла первое ме
сто в области и была пре
мирована, в третьей декаде 
шоферы Шегарки были вто
рыми в области. Коэффици
ент выхода автомобилей на 
линию составил около 0,8. 
Это большой успех коллек
тива. В обычные дни коэф
фициент выхода составляет 
0,5—0,6. Шоферы не счита
лись со временем. Бывало 
и такое, когда человек по
ставит машину в гараж, а

ночью ее ремонтирует, что
бы утром быть готовым к 
работе.

Николай Кургузиков^, 
Владимир Гусев, Георгий 
Голозубцев, Леонид Бурдик 
и другие за ударный труд 
были награждены грамота
ми и премированы. Води
тель Владимир Яковлев на
гражден часами за первое 
место в области в первой 
декаде сентября. Вла.димир 
Липцев перевозил на рас
стояние 60 километров по 
27 — 29. а иногда до 34 
тонн хлеба в день при нор
ме 10,5.

На жатве прошлого года 
коллектив Шегарского АТП 
также был передовым. Зна
чит, умеют здесь люди ра
ботать, любят свое дело.

В. БУМАЖКИН, 
сотрудник шегарской 
районной газеты «Путь 

к коммунизму».
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Днем и ночью слышен шум сушилки на механизиро
ванном току .Чучановского отделения Томского опытно- 
производственного хозяйства. Сейчас здесь идет подра
ботка семейного зерна. U, несмотря на непогоду, наст
роение у старшего сушильщика Николая Митрофановича 
Госаревского отличное. Все механизмы и агрегаты су
шилки действуют безукоризненно. Пятый год он работает 
на механизированном току, а с сельским хозяйством свя
зан уже 27 лет. Фото Е. Лисицина.

ВСЕ В ОТВЕТЕ ЗА УРОЖАЙ
6 октября в Молчанов- 

ском районе было убрано 
234 гектара хлебов. Комбай
нер совхоза «Тунгусовский» 
Николай Притуло сумел 
добиться высокого резуль

тата даже в нынешних по
годных условиях — 13 гек
таров. Перевыполнил норму 
и его брат Виктор, он убрал 
за день 11 гектаров. В сов
хозе «Молчановский» отли
чились комбайнеры Яков 
Терентьев и Николай Пры- 
шков, прибывшие на по
мощь молчановцам из Мор

довии. С каждого гектара 
они намолачивают по 11 
центнеров зерна. В районе 
принято решение мобили
зовать все трудоспособное 
население, чтобы сложить в 
копны хлеб, лежащий в 
валках. Если позволит по
года, он будет обмолочен, в 
противном случае пойдет 
на фураж.

В. ИВАНОВ, 
главный агроном рай

онного управления сель
ского хозяйства.

Ульяновская область перевыполнила план закупок зерна

Выполняя решения ХХШ 
съезда партии и Пленумов 
ЦК КПСС, труженики сель
ского хозяйства Ульянов
ской области в текущем го
ду вырастили хороший уро
жай зерновых культур, ор

ганизованно провели уборку 
н перевыполнили план про
дажи зерна государству.

Колхозы и совхозы обла
сти засыпали в закрома Ро
дины 751,6 тыс. тонн зерна, 
в том числе пшеницы 471

тыс. тонн. Перевыполнен 
также план закупок бобо
вых и фуражных культур. 
План заготовок крупяных 
культур недовыполнен. Про
дажа хлеба государству 
продолжается.

В Москве закончилось 
7 октября Всесоюзное со
вещание, которое обсудило 
задачи развития животно
водства в предстоящей пя
тилетке в свете решений 
июльского (1970 г.) Плену
ма ЦК КПСС.

В совещании приняли 
участие" заместители мини
стров сельского хозяйства 
союзных и автономных рес
публик, заместители на

чальников краевых, област
ных 5шравлений сельского 
хозяйства, ответственные 
работники сельскохозяйст
венных отделов ЦК Ком
партий союзных республик, 
краевых и областных коми
тетов КПСС, руководите
ли и специалисты хозяйств, 
ученые. Они всесторонне 
обсудили задачи дальней
шего подъема животновод
ства, дальнейшего увеличе
ния производства мяса, 
молока и др>тих продуктов.

На совещании подчерки
валось, что выполнение за
дач, поставленных' июльским 
(1970 г.) Пленумом ЦК
КПСС по развитию этой от
расли во всех хозяйствах, 
немыслимо без ее интенси
фикации, специализации и 
концентрации, сооружения 
крупных механизированных 
ферм, создания высокопро
дуктивной кормовой базы.

Советско-французское 
сотрудничество крепнет

Президент Французской 
Республики Жорж Помииду 
7 октября дал завтрак в 
честь Президиума Верховно
го Совета СССР и прави
тельства СССР.

На завтраке были Л. И. 
Брежнев, А. Н. Косыгин, 
Н. В. Подгорный, Д. С. По
лянский и другие.

С французской стороны 
присутствовали министр 
иностранных дел Морис Шу
ман и другие.

Во время завтрака к і'о- 
стям с речью обратился 
Президент Франции Жорж 
Помпиду. Он подчеркнул, 
что между Францией и 
СССР существуют прекрас
ные отношения. Франко-со
ветское сотрудничество — 
детище взаимной воли, ска
зал он, — широко осуще
ствило надежды, которые 
его создатели на него воз
лагали.

Несомненно, что в эконо
мической, технологической 
и научной областях разви
тие этого сотрудничества бы
ло сенсационным. В науч
ной области контакты ум
ножились, особенно за пос
ледние три года. Советский 
Союз открыл перед многими 
французскими учеными то 
громадное поле, которым он 
располагает для испытаний. 
С нашей стороны, мы суме
ли передать вашим исследо
вателям достижения нашего 
технологического опыта. 
Достаточно сослаться на по
ставку пузырьковой камеры 
для серпуховского ускори
теля, что, независимо от 
технической стороны дела, 
научило французов работать 
с советскими людьми: или
же принятие способа 
СЕКАМ для цветного теле
видения, в котором объеди
нены французские и совет
ские фирмы: или еще сов
местную разработку лицен
зий для использования но
вого химического продукта.

В экономической области, 
продолжал Ж. Помпиду, 13 
отраслевых групп нашей 
смешанной комиссии сбли
зили частных и государст
венных специалистов и поз
волили им лучше ознако
миться с потребностями и 
взаимными возможностями 
наших стран. В результате 
было достигнуто увеличение 
нашего обмена, который 
больше чем удвоился с 1965 
по 1969-й год. Это продви
жение вперед было отмече
но заключением крупных 
контрактов, таких, как сог
лашение «Рено»—«Моск
вич», заказ рефрижератор
ных судов, совместная пост
ройка завода для очистки 
оренбургского газа, сопро
изводство машин с элект
ронным управлением.

Наше взаимное желание 
продолжать это сотрудниче

ство было подчеркнут® в 
мае 1969 года подписанием 
нового долгосрочного согла
шения, котороё позволяет 
надеяться, что объем тор
говли удвоится в течение пя
ти лет действия этого согла
шения.

Финансовое соглашение, 
подписанное в марте, реше
ние принять новые француз
ские фирмы, отныне с по
стоянным пребыванием в 
Москве, и другие мероприя
тия свидетельствуют о твер
дом намерении обеих сторон 
достичь этой новой цели.

Президент назвал обнаде
живающими результаты сес
сии «Большой комиссии», 
состоявшейся в сентябре в 
Париже. Я не говорю только 
о соглашениях в области ав
томобильной промышленно
сти, сказал он. Я также 
имею в виду усилия, тре
буемые как от французских 
промышленников, так и от 
советских предприятий, что
бы облегчить рост советско
го экспорта. В том же духе 
французские участники
«Большой комиссии» про
должили со своими советски
ми коллегами изучение воз
можностей Советского Сою
за для разработки сырья и 
снабжения энергией, что яв
ляется условием быстрого 
развития нашего обмена. 
Наши переговоры должны 
были бы нам позволить, ес
ли не завершить нашу рабо
ту, то во всяком случае 
дать решающий толчок тру
дам, которые с 1966 года 
всегда были чрезвычайно по
лезными для сотрудниче
ства между нашими двумя 
странами.

Наконец, не забудем и о 
том существенном месте, ко
торое в развитии взаимо
понимания и дружбы двух 
народов сегодня, как и всег
да. занимает знание языка и 
культуры друг друга. Я рад 
сказать здесь о том, что изу
чение русского языка зна- 
чите.льно развилось во Фран
ции за последние годы и что 
мое правительство только 
что приняло решения, кото
рые еще более будут способ
ствовать его распростране
нию. Знаю, что очень многие 
советские молодые люди 
изучают нага язык и что они 
особенно одарены для уме
лого пользования им. Мы 
сможем также умножить об
мен стипендиатами, асси
стентами, профессорамн, мо
жем сделать так, чтобы мо
лодежь все более участво
вала в нашем сотрудниче
стве!

Работая на развитие этого 
сотрудничества, я думаю, 
что мы трудимся для Евро
пы, для мира, для будуще
го всего мира.

Затем речь произнес 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин.

Тов. А. Н. Косыгин отме
тил, что советские люди пи
тают глубокие симпатию и 
уважение к французскому 
народу, к Франции. Проне
сенные через все превратно
сти истории любовь фран
цузов к своей родине, дух 
борьбы за ее свободу и не
зависимость, трудолюбие и 
умение извлекать радость 
из плодов своего труда, ори
гинальность научных и ин
женерно-технических поис
ков и решений — все это 
создает облик той Франции, 
которая оставила глубокий 
след в европейской и ми
ровой цивилизации. И сегод
ня французский народ верен 
своим лучшим традициям. 
Мы это чувствуем и при 
осуществлении сотрудниче
ства с Вашей страной в са
мых различных областях по
литики, экономики, науки, 
техники, культуры и в меж
дународных делах.

Первые два дня перегово
ров и бесед с Вами — и это 
наше общее мнение с Леони
дом Ильичом Брежневым и 
Николаем Викторовичем 
Подгорным — укрепили у 
нас убенгденность в том, что 
курс на сближение и сотруд
ничество, которым следуют 
СССР и Франция в послед
ние годы, имеет перед со
бой большое будущее. Пере
говоры этих двух дней пока
зывают. что взаимный по- . 
иск, основанный на искрен
нем стремлении найти реше
ние даже очень сложных 
проблем, — посильная зада
ча.

Это относится к экономи
ческим, культурным и дру
гим связям, состав.пяющим 
разветвленный механизм cj>- 
ветско-французского сотруд
ничества. Это относится и к 
главному двигателю этого 
механизма — политике. 
Судя по обмену мнениями 
между нами, в расширении 
и углублении практики поли
тических консультаций за
ложены определенные воз
можности поднять советско- 
французское политическое 
сотрудничество на новую, 
более высокую ступень.

Мы придаем очень серь
езное значение также раз
витию экономических и на
учно-технических связей 
между нашими государст
вами. Важную роль в этом 
отношении, как Вы правиль
но отметили, г-н Прези
дент, имеет деятельность 
советско-французской, __ так 
называемой «Большой ко
миссии».

Вы сегодня в своем вы
ступлении сделали анализ 
советско-французских эконо
мических связей. Мы сог
ласны с Вашими выводами, 
и «Большой комиссии» в 
своей практической работе 
надо руководствоваться

(Окончание на 3-й стр.)

П Р О Д О Л Ж Е Н И Е  П Е Р Е Г О В О Р О В  В К Р Е М Л Е

В Кремле 7 октября бы
ли продолжены переговоры 
между руководителями Со
ветского Союза и Прези
дентом Французской Рес
публики.

С советской сторсшы в 
переговорах принимали
участие Л. И. Брежнев, 
Н. В. Подгорный, А. Н. 
Косыгин, заместитель Пред

седателя Совета Министров 
СССР, председатель Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
науке и технике В. А. Ки
риллин, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко.

С французской стороны в 
переговорах участвовали 
Президент Франции Жорж

Помпиду, министр иностран
ных дел Морис Шуман.

В ходе переговоров, про
ходивших в духе откровен
ности, взаимопонимания и 
сотрудничества, были рас
смотрены некоторые важ
нейшие проблемы совре
менного международного 
положения и, прежде все
го, касающиеся Европы.

(ТАСС).

организации племенного 
дела и совершенствования 
пород животных.

В 1971 — 1975 годах в 
стране предстоит построить 
большое количество птице
фабрик и крупных комплек. 
сов по производству моло
ка, говядины, свинины. 
Такие комплексы уже соо
ружаются в Московской, 
Горьковской, Пензенской и 
других областях.

Выступавшие говорили, 
что для выполнения наме
ченной программы увеличе
ния производства мяса, мо
лока и других продуктов 
необходимо резко поднять 
продуктивность животных, 
значительно увеличить в 
колхозах и совхозах пого
ловье скота, коренным об-' 
разом улучшить кормовую 
базу. Сейчас в распоряже
нии , колхозов и совхозов 
страны 58 миллионов гек
таров' посевов, занятых 
кормовыми культурами. Од
нако используются они за
частую неэффективно. В 
ряде хозяйств низки уро
жаи естественных и сеяных 
трав, не выполняются пла
ны заготовки грубых и 
сочных кормов. На совеща
нии подчеркивалось, Что
надо повсеместно быстрее 
внедрять высокоэффектив
ные корма—сенаж, витамин
ную травяную муку, воз
родить прифермские кор

мовые севообороты, создать 
хозяйства, специализирую

щиеся на производстве кор
мов и семян трав. В 
предстоящем пятилетии 
наряду с расширением 

мощности государственной 
комбикормовой промышлен
ности в районах и крупных 
хозяйствах будут созда
ваться комбикормовые за
воды или цехи.

Важным условием подъ
ема животноводства являет
ся улучшение племенно
го дела, научно обосно
ванное районирование по
род нсивотных по зонам 
страны.

Большое внимание необ
ходимо уделить в предстоя
щем пятилетии развитию 
таких отраслей, как мясное 
скотоводство, овцеводство, 
козоводство, кроликовод
ство, прудовое рыбоводство.

■участники совещания 
отметили важную роль на
учных исследований в раз
вития отрасли, оказания 
практической помощи хозяй
ствам в разработке и внед
рении в производство пере
довой технологии. Большое 
внимание было уделено не
обходимости подготовки для 
всех отраслей животновод
ства квалифицированных 
кадров.

Деятельности колхозных 
и совхозных животноводов 
должно уделяться постоян

ное внимание партийных, 
советских и сельскохозяйст
венных органов — таково 
единодушное мнение участ
ников совещания.

С докладом на совеща
нии выступил министр сель
ского хозяйства СССР В. В. 
Мацкевич. Усилению орга
низаторской работы пар
тийных организаций в ре
шении задач дальнейшего 
развития животноводства 
был посвящен доклад за
местителя заведующего 
сельскохозяйственньм от
делам ЦК КПСС Н. П. 
Руденко. Опытом органи
зации промышленного про
изводства прюдуктов живот
новодства в колхозах поде
лился заместитель предсе
дателя Белгородского обл
исполкома Г. В. Соловьев. 
О том, как организуется в 
области межхозяйственная 

специализация, рассказал 
заместитель председателя 
Пензенского облисполкома 
Е. В. Ванин. Развитию -меж
колхозных связей в произ
водстве животноводческой 
продукции посвятил свое 
выступление заместитель 
председателя Тамбовского 
обдисполкома М. Ф. Соко
лов. Об опыте колхозов и 
совхозов области по заго
товке и использованию се. 
пажа рассказал заместитель 
председателя Калужского

облисполкома В. С. Зару
бин.

На совещании выступили 
также заместители минист. 
ров сельского хозяйства — 
УССР — П. Л. Погребняк, 
БССР — Ф. В. Мирочиц- 
кий, начальники областных 
управлений сельского хозяй
ства — Московского — 
А. А. Дерябин, Ленинград
ского — В. И. Наумов, за
меститель министра трак
торного и сельскохозяйст
венного машиностроения 
Н. Н. Тарасов, академики 
ВАСХНИЛ И. А. Данилен
ко, А. И. Бараев, директор 
Всесоюзного института жи
вотноводства Л. К. Эрнст, 
директора совхозов П. П. 
Смирнов, А. В. Чере- 
каев, председатели колхо
зов Н. Н. Головацкий, А. Л. 
Котов и другие

Участники совещания оз
накомились с экспозицией, 
развернутой в павильонах 
животноводства ВДНХ
СССР. В работе совещания 
и осмотре павильонов 
приняли участие секре
тарь ЦК КПСС Ф. Д. Ку
лаков и первый замести
тель заведующего сельско
хозяйственным отделом 
ЦК КПСС В. А. Карлов.

После совещания его 
участники выехали в пе
редовые хозяйства Под-̂  
московья и ряда областей 
страны для ознакомления 
с их опытом.

(ТАСС).
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Еще в течение ряда лет 
на строительстве Стрежево- 
го будут использоваться сту
денческие строительные от
ряды. Поэтому по-прежнему 
актуальной является про
блема эффективности труда 
студентов.

В этом году студенческие 
отряды проделали большую 
работу. И все же сделать 
можно было значительно 
больше.

Какие факторы, на мой 
взгляд, влияют на снижение 
эффективности труда сту
денческих отрядов в Стре- 
жево.м? Прежде всего отсут
ствие четкого, продуманного 
плана-графика строительных 
работ.

Обычно еще весной пред
ставители областного штаба 
студенческих строительных 
отрядов заключают догово
ры со строительными орга
низациями. Договоры эти, 
как правило, не выполняют
ся ни по объектам, ни по

объемам работ. Но дело не 
только в этом: выделяя от
рядам определенные объек
ты, строительные управле
ния (так же как и инженер
ная служба ССО) и не пы
таются разработать план- 
график. В результате—сти
хийность II самотек. Органи
зационный период, как пра
вило, затягивается до двух 
и более недель (при дли
тельности третьего семестра 
немногим более шести не
дель). Так, в течение более 
чем двух недель КМСУ-31 
треста «Томскгазстрой», 
ОМУ-2 не смогли произво
дительно использовать свы
ше ста студентов. Еще 
большее количество време
ни было потеряно из-за про
стоев в организационный 
период в СУ-15.

В этом году лучше, чем в 
предыдущие годы, студенче
ские стройки были обеспе
чены материалами. Но все 
же перебои в поставках бру

са в СМУ-2, цемента в тре
сте «Томсктазстрой» в авгу
сте были причиной много
численных простоев. К мо
менту приезда отрядов ма
териалы на объекты завезе
ны не были — это требова
ние типового договора обыч
но не выполняется.

Одной из причин просто
ев является II плохая ра
бота транспорта. Дело не 
только в нехватке машин, в 
несоответствии планируемо
го объема строительных ра
бот наличию техники. Дело 
в отсутствии продуманного и 
четкого плана использования 
машин и механизмов. Вот 
.тишь один пример: благоуст
ройство в Стрежевом могло 
производиться только после 
проведения соответствующей 
работы по планировке тер
ритории. Такая работа про
ведена была с большим опо
зданием — уже после при
бытия отрядов. В результате 
около 200 студентов в СУ-15

работали с очень малой 
производительностью.

Ответственность, разумеет
ся, лежит не только на руко
водстве строительных орга
низаций. Не меньшую вину 
должен принять на себя об
ластной и районный штабы 
ССО, командиры студенче
ских отрядов. В нынешнем 
году в Стрежевой был на
правлен студенческий отряд 
численностью в 1.620 чело
век. Это требовало уже на 
первом этапе подготовитель
ного периода создания креп
кого руководства, сильной 
ішніеперной службы. Между 
тем районные штабы были 
фактически сфор.міірованы 
после отправки первых квар
тирьеров II отрядов в Стре
жевой. Подбор командиров 
п комиссаров отрядов, іщ- 
нсеііеров также в значитель
ной степени был пущен на 
самотек. В результате в чис
ло командиров томских от
рядов попали п неподготов

ленные люди, 
манднры и

Многие ко- 
комнссары

томских отрядов в первый 
раз выезжали на стройки. 
'Требовалось серьезное обу
чение ііх. Но этого не сде
лали. В результате томские 
отряды по организации ус
тупали отрядам из Казани.

В Стрежевом в больших 
масштабах ведется кладка 
стен будущих зданий. Меж
ду те.м в томских ССО фак
тически полностью отсутст
вовали ка.менщикн. Абсо
лютное большинство том
ских студентов фактически 
не обладало никакими навы
ками строительного дела. 
Им поручали зе.мляные и 
другие работы, где можно 
использовать неквалифици
рованный труд.

Некоторые утверждают, 
что слабости Стрежевского 
ССО в этом году объясня- 
іотся его многочисленностью. 
Выть может, для такого ут
верждения есть основания.

Но уже в подготовительный 
период можно и нужно было 
учить студентов строитель
ным профессиям, исходя из 
того, какой характер работ 
ждал их в Стрежевом.

Известно, что в 1966 — 
1967 годах при наборе в 
Стрежевской отряд в вузах 
существовал серьезный
конкурс. Сейчас такой си
туации не существует. Это 
является следствием про
счетов и недостатков преды
дущих лет, но в значи’):ель- 
гіой степени п результатом 
слабой разъяснительной ра
боты. Нельзя считать нор
мальным такое положение, 
когда на ведущую стройку 
области направляются сла
бые отряды.

В 1966—1968 годах по 
инициативе томичей в Стре- 
жево.м была создана студен
ческая коммуна с крепким 
руководством. А в 1970 го

ду в Стрежевом не сущест
вовало коммуны. Было соз
дано два районных штаба, 
работали 15 линейных отря
дов. Каждый отряд имел 
свое обособленное руковод
ство. Дробление отрядов 
только ухудшило показате
ли их работы. Важнейшие 
решения принимались в 
районном штабе не всегда 
оперативно.

Что же, на наш взгляд, 
нужно сделать для более 
эффективной и производи
тельной работы студентов в 
Стрежевом?

Целесоо'бразно уже в кон
це 1970 года сфор.чировать 
районный штаб Стрежевско
го ССО, а с января-февраля 
1971 года приступить к 
подбору командирских, ин
женерных, комиссарских и 
других кадров. В этот же 
период следует начать форь 
мироваиие са.мих отрядов, 
одновременно позаботив
шись об организации профес
сиональной учебы.

Уже зимой инженерная 
служба должна иметь пере
чень объектов, которые бу
дут строиться в Стрежевом 
с помощью студентов, чтобы 
к моменту выезда отрядов 
■в Стрежевой иметь тщате.пь- 
но разработанный план-гра
фик строительства.

Среди студентов томских

вузов немало бывших меха
низаторов и шоферов. Необ
ходимо смелее выделять в 
распоряжение отрядов .чаши-- 
ны. К мо.ченту выезда сту
дентов (а лучше—значитель
но ранее) штабы ССО долж
ны знать, каким количест
вом техники они будут рас
полагать. Хорошо бы иметь 
специальны^ приказ по 
строительным управлениям 
о закреплении машин и ме
ханизмов за строительными 
отрядами и подготовке со
ответствующего фронта ра
бот для них.

Эффективность работы от
рядов значительно снижает
ся из-за того, что обычно 
запаздывает решение вопро
сов, связанных с обустройст
вом лагерей ССО, — строи
тельством столовых, ку
хонь, подведением воды 
и т. п. Ни по одной из этих 
позиций в этом году нор
мального положения к мо
менту приезда отрядов не 
существовало.

Ду.мается, что правиль- 
ны.ч было бы определить 
срок готовности к приему 
студентов 5 июля 1971 года 
и в этот день провести смотр 
окончате-тьной готовности.

С. ВОЛЬФСОН, 
парторг Томского сту
денческого строитель
ного отряда в Стреже- 

вои, доцент ТГУ.

Четыре корпуса емкостью бус к Малышевскому. иначе вряд ли бригада за
по тысяче пятьдесят тонн — Да что особенного? столь короткий срок справн- 
каждый. Это новые овоще- Надо, вот и управлялся. Не лась бы с таким объемом
хранилища горпдодоовощ- я один... — ответил Васи- работ.
торга. Их возвели строите- лий Яковлевич Малышев- \ q хіеловек за 70 с пе
ли СУ-3 «Томскпромстроя», ский, один из ветеранов большим рабочих дней сде-
а конкретнее — известная в бригады. Малышевскому 49 дали 650 кубометров кир- 

к т ѵ т п р к г - н я я  ѵ п з -  дет. 32 ИЗ НИХ ОН труднтся піічііон кладіш, уложили в 
на стройках. 10 лет — в 
бригаде Бондаренко. Чело
век опытный, смелый, ум
ный. Словом, 'Рабочий, как 
говорят, с большой буквы.
Когда надо, идет па риск.

НА СНИМКАХ: ОБЩИИ ВИД НОВЫХ БЛОКОВ 
КАРТОФЕЛЕХРАНИЛИЩА. СЛЕВА НАПРАВО — 
ПРОРАБ СУ-3 Л. П. ТРИВУС, ЧЛЕНЫ БРИГАДЫ 
СТРОИТЕЛЕЙ В. Я. о к е ,  С. И. МИХАИЛОВ, В. Я. МА- 
ЛЫШЕВСКИИ, А. В, СЕРЕБРЕННИКОВ.

Фото Е. Лисицина.

^ ^ С О В Е Т  И Н Т Е Л Л И Г Е Н Ц И И  С Е Л А

■области комплексная хоз 
расчетная бригада Николая 
Ивановича Бондаренко. Два 
ИЗ них она построила в сен
тябре прошлого года, а два 
сдала в эксплуатацию неде
лю тому назад.

В поселке Соколовка Мол- 
чаповского района создан со
вет интеллигенции, в который 
вошли учителя, библиотекари, 
медицинские работники, хо

зяйственные руководители. 
При совете созданы секции^ 
детская, сельскохозяйствен
ная, лекционная, спортивная. 
Совет приступил к работе.

%развернул лекционную пропа
ганду. Председателем совета 
избрана зоотехник Надежда 
Степанюк.

В. МАЙКОВ.

...Заходим в крайнее зда- Так было и в данном случае.
ние. Большие кучи картофе
ля слева и сотни загружен
ных уже перебранными 
клубнями контейнеров спра
ва. В другом тоже карто
фель, заложенный на зим
нее хранение. С трудом ве
рится, что еще неделю тому 

были

По технологии положена 
гидроизоляция стен. Раньше 
эту операцию делали вруч
ную, то есть брали кисти в 
руки и ими размазывали го
рячий битум по стенке. Ра
бота трудоемкая и тяжелая 
— ведь битум нагрет до 180 
градусов. А нынче здесь

стены н потолки около ты
сячи кубометров пенобето
на. В общей сложности ос
воили 160.000 рублей, со
кратив сроки строительства 
в два раза.

— Мы бы эти блоки сда
ли еще раньше, да неувяз
ки немного помешали, —■ 
рассказывает Леонид Павло
вич.

— Что за неувязки?
— Ну хотя бы с пенобе

тоном. Его толщина должна 
быть равна 30 сантиметрам, 
а нам поставляли брикеты 
не того формата и на 5—10 
сантиметров толще. Укла-

назад здесь еще
строители. Об этом напоми- применили пневмобачок, 
нают только свежевыбелен-
ные стены да не успевший ...Вы видели когда-ни- 
запылиться черный асфальт бyдь^ как маляры белят или дывать такие по технологии 
отмостков у зданий. красят стены из краскопуль- не положено. Возвращать

Бригада Бондаренко уже та? Пылеобразная струя мо- назад время терять. Чго 
уехала на другую стройку а ментально покрывает но- делать? Тогда вся бригада 
здесь оставила только звено верхность. Но и тот, кто ору- бралась за топоры и вырав- 
плотников во главе с Васи- ДУет краскопультом, не убе- нивала брикеты пенобетона
лием Малышевским.

— Вот «добиваем» забор, 
— говорит Василий Яковле
вич. — Надо и ограду сде
лать честь-честью.

Честь-честью... Это зна
чит довести начатое до кон-» 
ца, по-хозяйскн забить пос
ледний гвоздь. Строители 
ревниво относятся к чести

СЧЕТ ШЕЛ НА Два новых блока овощехранилища 
сданы в эксплуатацию

—9»“
своей бригады. Здесь не лю- режется от белого дождя. Он до нужных размеров, 
бят работать кое-как. Не оседает на лицо, руки, одеж- — Кто еще участвовал в 
зря за ней укрепилась проч- ДУ- Ну, а представьте себе, строительстве блоков? 
ная слава лучшей строи- если из пиевмобачка под — Бригада отделочников 
тельной бригады в области, давлением в пять атмосфер Марии Сироткиной и в на- 
И не случайно ее всегда бьет струя черной расплав- чале ■— комплексная брига- 
«бросают» на самые ответ- ленной массы битума? Мил- да Алексея Панькова. И

ЛИОНЫ черных пыліінок-ка- очень хорошо помогла кра- 
пелек, «выстреливаясь» из і-іовщица башенного крана

ственные стройки.
В вагончике, что еще 

стоит Б десятке шагов от 
крайнего корпуса, мы встре
тили прораба стройки Лео
нида Павловича Трибуса и 
попросили его рассказать о 
людях, о том, как они ра
ботали.

- — А что рассказывать?
— сказал он. — Когда за 
дело берется Николай Бон
даренко со своими ребятами
— срыва не будет. Вот по
смотрите наш журнал.

И он подал аккуратно не-

сопла на расстояние всего в 
полтора метра, ровным сло
ем покрывают стенку. Но 
часть их летит в лицо, по
падает на руки, прожигает 
одежду. Василий Малышев- 
ский был одет в брезенто
вый костюм, на руках — ру
кавицы, а лицо завязал де- 
сятислойиым марлевым по
лотенцем. И так работал. 
Ему помогали Николай Лу
тон и Петр Безик.

Вот только одна отме-

Валентина Дорохова, 
рово работала. ■

Здо-

ревязанную папку. В неболь- тннка на руке, да на веко два блока
шои конторской тетради за
фиксировано. что сделано 
строителями за каждый 
день. Да, ритм был напря- 
женныіі.

15 июля бригада начала 
бетонирование монолитного 
железобетонного ростверка. 
Не так-то просто соорудить 
мощное основание под зда
ние, но работа была выпол
нена быстро, и е 22 ■ июля 
строители начали кирпич
ную кладку наружных стен. 
13 августа приступили к их 
утеплению пенобетоном. . 20 
августа бригада уже монти
ровала сборные железобе
тонные фермы церекрытий.

— Работали, как и в 
прошлом году, не считаясь 
со временем. А оно . летело 
очень быстро. Хорошо, что 
погода еще помогала: весь
сентябрь, как на заказ, про

капелька попала, — показы
вает он крохотные розовые 
пятнышки — следы капе
лек раскаленного* битума. 
— Три брезентовых костю
ма сменил, зато польза-то 
какая...

За 8 рабочих часов Малы- 
шевский с двумя товарища
ми покрыли битумом 700 
квадратных метров. А если 
бы вручную, то всей брига
де работы на целый день 
хватило бы. Качество луч
ше, и битума израсходовали 
наполовину меньше.

Это один из примеров, 
как бригада создавала ре
зерв времени, сжимая и 
сжимая сроки.

Все члены бригады под 
стать Малышевскому. За 
плечами Виктора Окса, на
пример, два десятка лет

стоял, — говорит Леонид трудового стажа строителя, 
Павлович. :—- График стара- Сергей Михайлов и Алек- 
лись выдерживать по часам сандр Серебренников тру

дятся здесь по 8 лет. Ви минутам.
■успех пришел не только 

потому, что работали весь 
световой день. Помогали 
смекалка и, если хотите, 
смелое внедрение новшеств 
в строительном деле. Но

бригаде есть рабочие помо
ложе и по возрасту, и по 
трудовому стажу. Но все от
носятся к делу одинаково 
ответственно. С. И. Михай
лов, Н. В. Чинанов, А. П.

самое главное, что отличает Десяткин, ІО. А. Ефимов,
Н. С. Лутов, В. И. Колотов- 
кин, В. П. Кучин, А. П. 
Миллер. В. И. Нечаев, В. Н. 
Краснов, Р. Ф. Шнайд, 
А. С. ІІІилыіиков и другие 
знают счет рабочей минуте и

■— это 
один 

все за

бригаду Бондаренко, 
коллективизм, когда 
отвечает за всех и 
одного. Факты?

— Расскажи, Василий, 
как ты с пневмобачком уп
равлялся, — обратился Три- умеют тратить ее с толком.

Потом мы беседовали с 
директором горплодоовощ- 
торга Анатолием Иванови
чем Васіщкнм. Он сказал:

— В прошлом году я про
сил через газету поблагода
рить строителей за быстрые 
темпы и высокое качество 
строительства первых двух 
блоков картофелехранили
ща. И просил следующие 

строить так же 
быстро и хорошо. Они при
слушались к нашим поже
ланиям. Рад сообщить, что 
в конце сентября государст
венная комиссия приняла 
два новых блока с оценкой 
«хорошо».

Картофелехранилища уже ■ 
загруікены. Сейчас в четы
рех блоках лежит четыре с 
лишним тысячи тонн карто
феля — па 420 центнеров 
больше, чем намечалось 
планом заготовок. Теперь 
мы обеспечены отличными 
складами, где можно хра
нить картофель по всем пра
вилам технологии. Поль
зуюсь случаем, чтобы еіце 
раз поблагодарить строите
лей, II преліде всего бригаду 
Николая Бондаренко, про
раба Леонида Павловича 
Трибуса, за быстроту н хоро
шее исполнение работы, а 
■і'акже начальника Томского 
управления строительства 
Анатолия Андреевича Чебо- 
таева, начальника СУ-3 
«Томскпромстроя» Виктора 
Алексеевича Хавкина, его 
заместителя Григория Алек
сандровича Васильева, сек
ретаря парторганизации 
СУ-3 Леонида Павловича 
Женихова, старшего прора
ба Анатолия Федоровича 
Поликарпова за внимание к 
этому объекту.

Спасибо, товарищи строи
тели!

Н. ВАСИЛЕНКО.

Начался п ок іі учебный год 
6 системе паргпийною образования

В П У Т Ь
за знаниями

в  библиотеке № 1 города Колпашева каждую осень го
товятся к встрече новых читателей. Они обычно спрашива
ют сочинения Е. И. Ленина, К. Маркса, Ф. Энгельса, ли
тературу і;о философии и научному коммунизму. Это 
слушатели школ и семинаров сети партийного просвеще
ния.

Нынче в городе н районе создано 27 начальных полит
школ, 59 школ основ марксизма-ленинизма, 40 теорети
ческих семинаров.

Первыми нача.'ш учебу работники отделения Госбанка, 
горисполкома и горко.ма партии. Перед ними с обзорной 
лекцией «Что кгучает курс научного коммунизма?» вы
ступила старейший пропагандист города Александра 
Алексеев.ча Новикова. Она излагает материал на высоком 
идейном уровне, строит свои.лекции увлекательно, с на
стоящим пропагеидистским мастерством. По установив
шемуся правилу с'лу.чіателн школ этих трех организаций 
вместе собираются на лекции, а собеседования затем в 
кансдой школе проводятся отдельно.

В Колпашевском аэропорту учебный год начался с 
вводных лекций по историческому материализму, по ос
новам научного гоммунизма. С нкми выступили началь
ник порта К А. Карташоь, инженер Е. А. Енохов. За
кончилось первое занятие коллективным просмотром 
специально подобранных кинофильмов.

Приступили к политической учебе в коллективах про
мышленных предприятий, строительных организаций и в 
учреждениях города.

Экономист городского ремонтно-строительного управ
ления Л'Ь 2 Т. Л. Караваева провела со своими слушате
лями занятия по гю.'ш'гоксномии. Приступили к учебе 
коммунисты комбината бытового обслуживания, к кото
рым пришла на занятия преподаватель педагогического 
училища К. Н. Каратаева, слушатели школ районноого 
узла связи, городского профессионально-технического 
училища Лт 9.

Учебный год начался. Тысячи колпашевцев положили 
на свой" стол тома с силуэтом В. И. Ленина. Теорети
ческое наследие вождя помогает нм точнее определять 
свое место в рядах строителей коммунизма.

В. ЖУКОВ,
заведующий кабинетом политического просвещения 

Колпашевского горкома КПСС.

По старинке

После
в

того как газетавыступила
О В Н И  К А М - В Ы  Г О В О Р

«Хлеб для хлебороба» ■— 
так озаглавлено письмо 
комбайнера Г. Кононова, 
опубликованное в газете 23 
сентября. В письме говори
лось о том, что в Ломовиц- 
ком отделении колхоза 
«Маяк» Первомайского 

района механизаторы в на
пряженный период полевых

работ не получают горячего 
питания.

Из Первомайского райко
ма КПСС нам сообщили, 
что письмо тов. Кононова 
рассмотрено на бюро райко
ма КПСС. За безответст
венное отношение к органи
зации горячего питания в 
по.ле управляющему Ломо-

внцким отделением колхоза 
«Маяк» Н. Д. Ширапгови- 
чу объявлен выговор. Бюро 
райкома КПСС обратило 
внимание председателя кол
хоза В. А. Трисса и секрета
ря парткома А. Ц. Москви- 
тина на неудовлетворитель
ную организацию питания 
механизаторов в некоторых 
отделениях.

Планерка началась
необычно. Руководители ле
сопункта задумались: «Что
делать»? А задуматься бы
ло над чем. Мастер сплава 
Усть-Тымского участка от 
своего начальника получил 
телеграмму следующего со
держания: «Сброску древе
сины в воду запрещаю. Раз
деланную древесину укла
дывать па берегу».

Для лесопункта это озна
чало, что работа на нижнем 
складе будет прекращена 
до того времени, когда ула
дятся взаимоотношения ме
жду леспромхозом іі сплав
ной конторой. Так оно и 
случилось. Ведь для уклад
ки разделанной . древесины 
на берегу никаких механиз
мов Б лесопункте нет.

Да, работы на нижнем 
складе ведутся по старинке, 
без каких-либо изменений. 
Если на верхнем складе 
внедрена передовая техно
логия и техника, начиная ст 
гидроклниа II кончая челю
стным погрузчиком, то на 
иижне.ѵі многие трудоемкие 
работы ведутся вручную. 
Не потому ли бригады верх
него склада давно превыси
ли тридцатитысячный ру
беж, а бригады нижнего 
склада никак не могут «пе
решагнуть» плановые на
метки.

Если обратиться к пока
зателям десятилетней дав
ности н сравнить их с сего
дняшними, выяснится, что 
механизация нижних при
речных складов в ■ комбина
те «Томлес» застыла на од
ном уровне. Та же техноло
гия: примитивные разделоч
ные эстакады, разгрузка 
трактором. С помощью 
дедовского крючка и ко
лышка рабочие ведут скат
ку древесины в иоду или 
штабелевку ее под берег.

Срочно необходимо ме
нять такую технологию еще 
п потому, что высок произ
водственный травматизм. 
Возьмем наш Каргасокский 
леспромхоз, считающийся 
передовым в комбинате 
«Томлес». В нынешнем году' 

. больше половины всех про
изводственных травм про
изошло на ніикнем складе, 
хотя работа на верхнем 
считается более опасной.

Когда подлетаешь на вер
толете к лесозаготовитель
ному участку, невольно об
ращаешь внимание на мно
жество костров. Это горит 
древесина, причем - деловая. 
На нее затрачены средства 
при заготовке, вывозке, по
грузке. Из ста привезенных 
кубометров древесины око
ло трех сікигается на ниж
нем складе.

Согласно правилам, в мо
левой сплав сортименты ди

аметром до 14 сантиметров 
не принимаются, так как 
их много тонет при тран
спортировке. А один ■ ку
бометр такой - древесины 
при сдаче сплавконторе сто
ил бы 11 рублей 70 копеек. 
Мы же вынуждены ее сжи
гать, чтобы не занимать рю- 
мы нижних складов. Наш 
леспромхоз только на этом 
теряет около 200 тысяч руб
лей в год. Об этом знают 
все: директор леспромхоза, 
руководители комбината 
«Томлес» и треста «Обьле- 
сосплав». Но ценная древе
сина до сих пор уничтожает
ся, II никаких мер к ее спа
сению не принимается.

Правда, была попытка 
топкомерную древесину ук
ладывать на берегу для про
сушки, чтобы сплавить ее 
молем к месту погрузки. 
Для этого нужно было вы
таскивать ее вручную и от
носить па 20 метров. Но ни
какие деньги (даже 1 рубль 
дополнительной оплаты за 
кубометр). не заинтересова
ли рабочих.

Есть ли выход из создав
шегося положения? Да, есть. 
Это механизация нижних 
приречных складов. Ведь 
леспромхозы Архангель
ской и Тюменской обла
стей, условия работы ко
торых схожи с наши
ми, уже давно механизиро

вали свои склады. Там ши
роко применяются транспор
теры, разгрузочно-растаски- 
вающие установки, электро
пилы и другие механизмы. 
Это улучшает условия тру
да, повышает производи
тельность, позволяет до 
минимума снизить произ
водственный травматизм и 
дает возможность отгружать 
тонкомерную древесину. А 
у нас пока об этом ведутся 
только разговоры.

Приведу такой пример. В 
марте нынешнего года глав
ному инженеру леспромхоза 
и мне (я тогда работал ин-

женером отдела охраньі 
труда) пришлось отчиты
ваться за состояние охраны 
труда и техники безопасно
сти в комбинате «Томлес». 
Был затронут вопрос о ме
ханизации нижнего склада. 
В своем распоряжении глав
ный инженер комбината 
В. А. Глазачев записал: 
«До 30 апреля представить 
Б комбинат проект плана 
механизации нижнего скла
да». Инженеры леспромхо
за с большой серьезностью 
отнеслись к этому поруче
нию, Проект был выслан в 
комбинат на имя ' главного 
инженера. Ответа ждем до 
сих пор.

А. ШОБИК, 
технорук Средне-Тым- 
ского лесопункта Карга- 

сокского леспромхоза.
ОТ РЕДАКЦИИ: А. Шобик поднимает очень серьез

ный вопрос. Механизации приречных нижних складов 
инженерная служба комбината «Томлес» действительно 
уделяет очень мало внимания. Технологию, подобную 
описанной выше, можно встретить в большинстве лес
промхозов. Потому и люди неохотно идут работать на 
нижние склады, там велика текучесть кадров. Больше 
того, у сплавщиков есть специальные указания, запре
щающие пришшагь в сплав древесину ниже определен
ной длины. Например, у Белояровского лесопункта Ут- 
кинского леспромхоза не принимают хлысты, длина ко
торых меньше 4,5 метра. Добротный деловой лес идет 
либо на дрова, либо сжигается;

Давно настала пора внедрять комплексную механиза
цию на прирсчпы.ч шіжних складах. Редакция ждет от 
комбината «Томлес» ке только письменного сообщения о 
том, что «факты, ѵі:азанные в статье, действительно име
ют место», но н действенных мер по улучшению органи
зации работ на этом Важном участке лесного конвейера.
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С О В ЕТС К О -Ф Р А Н Ц У ЗС К О Е  
СОТРУДНИЧЕСТВО КРЕПНЕТ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

этим. В чем мы видим глав
ное и непреходящее значе
ние сотрудничества между 
Советским Союзом и Фран
цией? Вчера Вы, г-н Прези
дент, справедливо отметили, 
— и мы полностью соглас
ны с Вами, — что добрые 
отношения между нашими 
странами всегда являлись 
крупнейшим вкладом в де
ло мира. Они продолжают 
служить укреплению мира и 
сегодня, и мы твердо верим, 
что так будет и впредь. Со
ветский Союз и Франция, 
став на путь широкого сот
рудничества в сложных ус
ловиях европейской действи
тельности, оказали тем са
мым мощное воздействие на 
ход событий в Европе, на 
формирование политических 
тенденций, ведущих к раз
рядке напряженности. Гово
ря об этом, мы воздаем дол
жное выдающемуся госу- ' 

ѵ_ дарственному деятелю гене
ралу де Голлю, его прозор
ливости и умению подчи
нить внешнеполитические 
действия реальным потреб
ностям международных от
ношений. В Советском Сою
зе хорошо знают также о 
Вашем ‘ большом вкладе, 
г-н Президент, и Вашей ру
ководящей роли в развитии 
сбветско-французского сот- 
рудвичества.

Невозможно . представить 
'сёбё современную Европу, 
ее мирное будущее без со
ветско-французского: сотруд
ничества. Его невозможно 
чем-то заменить, оно лишь 
может сочетаться и допол

няться мирным сотрудниче
ством обеих стран с другими 
государствами. И чем боль
ше государств Европы, при
надлежащих к различным 
общественным системам, 
встает на путь мирного со
существования, тем более 
прочными становятся устои 
европейского мира, тем бо
лее широкие перспективы 
открываются и перед со
ветско-французским сотруд
ничеством.

Конечно, в ходе развития 
советско-французских свя
зей не все и не сразу удает
ся так, как хотелось бы. Это 
в природе вещей и отража
ет особенности политики 
каждого из наших гос5'- 
дарств. Но одновременно, 
видимо, все мы согласны с 
тем, что сближение между 
СССР и Францией имеет 
глубокие корни в традици
ях дружбы народов наших 
стран, Б значительном сов
падении их национальных 
интересов на европейской и 
мировой арене. Именно по
этому наше сотрудничество 
и дружба неуклонно разви
ваются и крепнут, они не за
висят от веяний конъюнк
турного порядка, не подда
ются воздействию внешних 
сил и при всех поворотах 
событий выдерживают пробу 
на прочность. Именно поэто
му в сотрудничестве и 
дружбе советский и фран
цузский народы видят на
дежный залог своей безо
пасности и мирного будуще
го.

Хотелось бы подчеркнуть 
еще один важный момент. 
По самому его политическо

му содержанию сотрудниче
ство между СССР и Фран
цией чуждо какому-либо 
подобию . блокирования за 
счет других. Не будучи на
целено против кого бы то 
ни было, оно поставлено на 
службу интересам разряд
ки европейской и междуна
родной безопасности, дру
гими словами, полезно для 
всех. Нельзя не видеть того, 
что твердому курсу наших 
стран на обеспечение раз
рядки международной на
пряженности противостоит 
еще проводимая в мире по
литика агрессии, гонки во
оружений и стремление ре
шать международные вопро
сы с позиции силы. Мы на
деемся, что и Б будущем на
ши две страны, действуя в 
соответствии с возможно
стями, которыми располага
ет каждая нз них, будут 
брать на себя свою долю 
работы по' предотвращению 
или устранению кризисных 
ситуаций, яиквидации оча
гов военных конфликтов, 
урегулированию острых 
международных проблем.

Тов. А. Н. Косыгин выра
зил уверенность, что совет
ско-французская встреча на 
высшем уровне оправдает 
ожидания советского и 
французского народов, вы
зовет удовлетворение у 
всех, кому дорого дело ми
ра И безопасности в Европе 
и во всем мире.

Речи Ж. Помпиду и А. Н. 
Косыгина были встречены 
аплодисментами.

Завтрак прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

СДЕЛАЕМ ПЛОДОРОДНЫМ КАЖДЫЙ ГЕКТАР

ПРОЕБТИРОВЩ ЙИ
После майского (1966 го- ■ 

да) Пленума Центрального 
Комитета партии в нашей 
стране повсеместно развер
нулась напряженная борьба 
за претворение в жизнь ши
рокой программы мелиора
ции земель. Большую про
грамму мелиоративных ра
бот в текущей пятилетке 
было намечено провести в 
Западной Сибири, и в част
ности, в Томской области.

Любое строительство, в 
том числе и мелиоративное, 
начинается с проекта. Но в 
Западной Сибири не было 
проектных организаций, спо
собных квалифицированно 
готовить проектно-сметную 
документацию под мелиора
тивное строительство. Нака
нуне майского Пленума ЦК 
Министерство мелиорации и 
водного хозяйства РСФСР 
поручило ленинградскому 

институту «Ленгипроводхоз» 
готовить проекты на мелио
рацию земель в областях 
Урала и Западной Сибири. 
На основе этого в 1967 го
ду Б Томске была создана 
постоянно действующая про
ектно-изыскательская экспе
диция ■ «Ленгипроводхоза», 
численность специалистов 
которой немногим превыша
ла в тот период 10 человек.

Мелиоративные организа
ции -Томской области благо
даря постоянному вниманию 
и помощи руководите
лей местных партийных и 
советских органов. Ми
нистерства мелиорации и 
водного хозяйства РСФСР, 
последовательно укрепля
лись. Окрепла и экспедиция 
«Ленгипроводхоза», которая 
в прошлом году преобразо- 
вана в отдел комплексного 
проектирования.

Объем проектно-изыска
тельских работ Томского 
отдела под мелиоративное и 
водохозяйственное строи
тельство на 1970 год состав
ляет уже 400 тысяч рублей, 
численность инженерно-тех
нических работников превы
сила сто человек.

Отдел готовит проекты 
проведения культуртехниче- 
ских работ на землях, не 
требующих осушения, про
екты строительства осуши
тельных систем на избыточ
но-увлажненных и заболо
ченных землях, водоснабже
ния в колхозах и совхозах, 
строительства оросительных 
систем.

Начиная с текущего года, 
Томский отдел «Ленгипро- 
водхоза» развернул работу 
по подготовке проектной до
кументации на коренное 
улучшение земель в колхо
зах и совхозах Томского 
Приобья. Это громадное бо
гатство страны в настоящее 
время не может быть по.;і- 
ностью использовано из-за 
длительного затопления па
водковыми водами, закочка- 
ренноста и закустаренности 
сотен тысяч гектаров лугов.

I

■Сегодня лишь на 10—15 
процентах заливных поймен-  ̂
ных лугов с трудом удается 
заготовлять сено, а на пло
щади более 450 тысяч гек
таров трава остается неско
шенной.

Мелиоративные и агротех
нические мероприятия в 
пойме Оби и ее притоков по
зволят расширить площади 
используемых пойменных 
земель,. повысить урожай
ность сенокосов и пастбищ, 
резко увеличить заготовку 
сена, травяной муки, сена
жа, а в последующем—кор
мовых и овощных культур. 
Комплекс мероприятий по 
коренному улучшению пой
менных земель должен 
включать в себя удаление 
кочек и кустарника с 
раздеДкой пласта, устрой
ство каналов для ус
корения сброса паводковых 
вод, внесение удобрений и 
залужение массивов. Все 
эти работы должны выпол
няться строго по проекту, в 
котором будут также пре
дусматриваться мероприя
тия по сельскохозяйственно
му освоению и эксплуатации 
новых земель. Опыта проек
тирования таких мероприя
тий на пойменных землях 
Оби и тем более строитель
ства и эксплуатации мелио
ративных систем нет не 
только в Томской обла
сти, но и в соседних с ней.

Для того чтобы более 
обоснованно использовать 
значительные богатства 
поймы для увеличения про
изводства продукции се.ііь- 
ского хозяйства в связи с 
резко возрастающей числен
ностью населения промыш
ленных центров, институту 
«Ленгипроводхоз» в 1967 
году было поручено состав
ление схемы генерального 
освоения Томского При
обья.

Составление схемы ме
лиоративных мероприятий в 
среднем течении Оби в пре
делах Томской области за
канчивается. Схема явится 
генеральным планом иссле
дований в этом достаточно 
сложном и слабо изученном 
районе. В этой работе, кро
ме организаций министерств 
сельского и водного хо
зяйств, примут участие спе
циализированные производ
ственные и ' научно-исследо
вательские организации 
Академии наук СССР, Ми
нистерства геологии, Глав
ного управления геодезии и 
картографии, гидрометслуж- 
бы и другие.

Схема определит очеред
ность, темпы освоения Том
ского Приобья и экономиче
скую эффективность затрат.

Освоение поймы Томского 
Приобья в 1971 —1975 гг. 
необходимо рассматривать 
как начало активного вовле
чения пойменных земель в 
сельскохозяйственное про

«НОВЫЙ ЭТАП ФРАНКО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ»
ПАРИЖ, 6 октября. 

(ТАСС). Французская об
щественность с огромным 
вниманием следит за офи
циальным визитом Прези
дента Франции Жоржа Пом
пиду в Советский Союз, 
выражая уверенность, что 
советско-французские пере
говоры ознаменуют новый 
этап на пути укрепления 
традиционной дружбы' и

взаимопонимания между 
Советским Союзом и Фран
цией в интересах' мира и 
безопасности в Европе и 
во всем мире.

Радио и телевидение 
Франции начинают свои 
передачи с сообщений из 
Москвы о визите Президен
та Помпиду, его первых 
встречах в Кремле с совет
скими руководителями. Ви

зит Президента—тема меж
дународных комментариев 
и обзоров.

«Монд» в редакцион
ной статье подчеркивает, 
что визит Ж. Помпиду про
ходит в «дружественной 
обстановке».

«Москва: визит Помпиду 
— новый этап франко-со
ветской дружбы» — такой 
заголовок, набранный круп

ным шрифтом, дает на пер
вой Полосе крупнейшая ве
черняя французская газета 
«Франс-суар».

Газета «Круа», отмечая, 
что в отношениях между 
Францией и СССР все идет 
хорошо, пишет, что в Мос
кве будет идти разговор о 
дальнейшем улучшении этих 
отношений.

ВА Ж Н Ы Й  М Е Ж Д У Н А РО Д Н Ы Й  Д О К У М Е Н Т
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 

(ТАСС). Генеральная Ас
самблея ООН на сегодня
шнем пленарном заседании 
единогласно приняла резо
люцию, в которой она при
зывает одобрить Деклара
цию о принципах междуна
родного права, касающихся 
дружественных отношений 
и сотрудничества госу
дарств в соответствии с Ус
тавом Организации Объе
диненных Наций.

Резолюция была пред
ставлена Генеральной Ас
самблее более чем 60-ю
странами, включая социа
листические государства, 
неприсоединившиеся, а так
же западные страны.

Декларация будет пред
ставлена делегатам Ассамб
леи во время юбилейных 
дней, когда будет отмечать
ся 25-я годовщина создания 
Организации Объединенных 
Наций. .

В декларации указывает
ся, что поддержание меж
дународного мира и без

опасности и развитие дру
жественных отношений и 
сотрудничества между госу
дарствами являются одни
ми из основных целей ООН. 
В ней подчеркивается ис
ключительное значение Ус
тава ООН для установле
ния правопорядка в отноше
ниях между государствами.

Декларация ■ торжествен
но провозглашает «прин
цип, согласно которому го
сударства воздерживаются 
в своих международных от
ношениях от угрозы силой 
или ее применения».

В декларации содержит
ся принцип, по которому го
сударства разрешают свои 
споры мирными средствами 
таким образом, чтобы не 
подверігать угрозе междуна
родный мир, безопасность и 
справедливость.

Другой принцип, провоз
глашенный в декларации, 
касается «обязанности в со
ответствии с Уставом не 
вмешиваться в дела, входя
щие во внутреннюю компе
тенцию любого государст
ва».

В декларации выдвигает
ся принцип равноправия и 
самоопределения народов.
В декларации содержится 
требование «незамедлитель
но положить конец коло
ниализму».

Декларация провозгла
шает принцип «суверенного 
равенства государств», со
гласно которому все госу- , 
дарства являются равно
правными членами между
народного сообщества неза
висимо от различий эконо
мического, социального и 
политического характера.

Декларация . предусмат
ривает добросовестное вы
полнение государствами 
обязательств, 'принятых ими 
Б соответствии с Уставом 
ООН. Государства также 
должны выполнять свои 
обязательства, вытекающие 
из общепризнанных принци
пов н норм международно
го права, а также выполнять 
международные договоры.

Одобренная сегодня дек
ларация представляет собой

по существу документ, со
держащий принципы мирно
го сосуществования госу
дарств, так как современ
ное международное право 
направлено на обеспечение 
мирного сосуществования 
всех стран независимо от их 
строя.

Принципы декларации 
призваны служить делу за
щиты жизненно важных для 
народов и государств прав 
и интересов. Декларация 
сурово осуждает те силы, 
которые нарушают Устав 
ООН, бросают вызов реше
ниям Генеральной Ассамб
леи и Совета Безопасности. 
Это полностью относится к 
тем странам, которые несут 
ответственность за сущест
вующие вооруженные кон
фликты, а также колониаль
ные захваты и расизм..

Большой вклад в подго
товку и разработку декла
рации внесли социалистиче
ские страны, которые ока
зали благотворное влияние 
на развитие международно
го права.

изводство, как производст- 
*вённую проверку различных 
мелиоративных мероприя
тий. В 1971 году необходи
мо приступить к резкому 
наращиванию мощности ор
ганизаций мелиоративного 
треста, доведя в ближайшие 
годы объем строительных 
работ каждой передвижной 
механизированной колонны 
(ПМК) до 1,2—1,5 млн. руб
лей ■ в год. Объем проектно
изыскательских работ отде
ла комплексного проектиро
вания «ЛенгипроБодхоза» к 
концу следующего пятиле
тия достигнет полутора мил
лионов рублей в год. Это бу
дет крупное отделение ин
ститута.

Пятилетним планом на 
1971 —1975 гг. в пойме 
Томского Приобья преду
смотрены мелиоративные 
мероприятия по коренному 
улучшению земель с устрой
ством выборочной сети, ус
коряющей освобождение 
поймы от паводковых вод на 
площади более ста тысяч 
гектаров. На десяти тыся
чах гектаров избыточно-пе
реувлажненных и заболо
ченных пойменных земель 
будут построены осушитель
ные системы, там, где тре
буется, — возведены осу- 
шнтельно • увлажнительные 
мелиоративные сооружения.
В числе их будут экспери
ментальные и образцово-по
казательные. Более форси
рованно намечено вести ра
боты в этот период в южной 
зоне. В следующей пятилет
ке (1976—1980 гг.) схемой 
планируется проведение 
комплекса мелиоративных 
мероприятий по коренному 
улучшению значительных 
площадей пойменных зе
мель.

Будут сооружаться мелио
ративные системы на из
быточно - переувлажненных 
землях поймы. Освоеп- 
ыые земли, в которые будут 
вложены большие государст
венные средства, требуют 
хорошей эксплуатации и вы
сокой культуры земледелия. 
Только в этом случае затра
ты окупятся. В этой связи 
Министерству мелиорации и 
водного хозяйства РСФСР, 
Министерству сельского хо
зяйства РСФСР, а также 
областным органам необхо
димо своевременно органи
зовать надежную службу 
эксплуатации мелиорирован
ных земель в колхозах и 
совхозах области.

Освоение более полумил
лиона гектаров пойменных 
земель Томского Приобья— 
задача государственной важ
ности. Совместным трудом 
работников сельского хозяй
ства, ученых, проектировщи
ков она будет решена.

Н. ВОРОБЬЕВ, 
директор института

‘ «Ленгипроводхоз».

УЗАКОНЕННОЕ
ПОДСЛУШИВАНИЕ

ВАШИНГТОН. 7 октяб
ря. (ТАСС). Практика под
слушивания телефонных 
разговоров стала в США 
повседневным и широко рас
пространенным явлением.

Как сообщил министр юс
тиции Дж. Митчелл, высту- 

дінвщий в Атлантик-Сптн, со 
времени вступления Р. Ник
сона на J 10CT президента 
то'ЛьНосанкции федераль
ных властей было перехва- ■ 
чено и записано на пленку 
17.690 разговоров. Кроме 
того, как видно из заявле
ния Митчелла, санкции на 
подслушивание сотен тысяч 
разговоров даются властями 
штатов.

Правом узаконенного под
слушивания пользуются фе
деральное бюро расследо
ваний, центральное разве
дывательное управление 
и некоторые другие госу
дарственные органы.

Министр юстиции делал 
упор на то, что подобные 
меры принимаются в целях 
борьбы против «организо
ванной .уголовной преступ-: 
ности». Однако, как извест
но из печати, в широких 
масштабах осуществляется 
подслушивание телефонных 
разговоров левых, антиво
енных и других не угодных 
правительству организаций 
и граждан США.

Сейчас на рассмотрении 
палаты представителей кон
гресса находится направлен
ный президентом Никсоном 
законопроект, в котором 
предлагается санкциониро
вать подслушивание теле
фонных разговоров в уни
верситетских городках.
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Полмиллиона
безработных

РИМ, 8 октября. (ТАСС). 
На 229 тысяч человек сни
зилась занятость трудового 
населения Италии за прош
лый год, сообщает газета 
«Глобо», орган финансово
промышленных кругов Ри
ма.

Общая численность без
работных в стране, по офи
циальным статистическим 
данным, составляет свыше 
полумиллиона человек.

ДРВ. Земледельцы гори
стом провинции Хажаиг, на
ходящейся на севере рес
публики, используют гор

ные склоны для возделы
вания различных сельскохо
зяйственных культур.

НА СНИМКЕ: крестьянки

из деревни Хонг Нгуен об
рабатывают посевы риса. 

Фото ВИА—ТАСС.

Р Е Ш Е Н И Е  В А Ш И Н Г Т О Н А
ВАШИНГТОН, 7 октяб

ря. (ТАСС). Представитель 
государственного департа
мента США Кинг заявил 
на пресс-конференции, что 
Соединенные Штаты реши
ли прервать свое участие в 
дальнейших совещаниях по 
вопросам мирного полити
ческого урегулирования на 
Ближнем Востоке на уровне 
заместителей постоянных 
представителей четырех 
держав при ООН. «США 
считают, — сказал он, 
что заседания заместителей 
представителей четырех ве
ликих держав должны быть 
временно прекращены до 
тех пор, пока не возникнут 
условия, которые позволили 
бы их возобновить».

Хотя Кинг вместе с тем 
сообщил, что американская 
сторона будет принимать 
участие' в совещаниях на 
уровне постоянных предста
вителей четырех великих 
держав при ООН и, в част
ности, во встрече, намечен
ной на 12 октября, негатив
ный шаг Вашингтона, как 
отмечает печать, не может 
не затруднить претворение 
в жизнь резолюции Совета-

Безопасности от 22 ноября 
1967 г.

Представитель госдепар
тамента оправдывал амери
канское решение якобы 
имевшими место наруше
ниями договоренности о вре
менном прекращении огня в 
зоне Суэцкого канала со 
стороны ОАР. Точно такой 
же предлог, как известно, 
был выдвинут правительст
вом Израиля с целью не до
пустить начала контактов 
с ОАР н Иорданией при со
действии специального пред
ставителя генерального се
кретаря ООН на Ближнем 
Востоке Гуннара Ярринга. 
Саботаж Тель-Авивом мир
ного урегулирования на 
Ближнем Востоке теперь 
получает открытое поощре
ние Вашингтона.

Заявление государствен
ного департамента вызыва
ет тем большую озабочен
ность, что оно последовало 
сразу вслед за согласием 
правительства ОАР про
длить договоренность о пре
кращении огня и зоне Су
эцкого канала.

НЬЮ-ЙОРК, 7 октября. 
(ТАСС). Министр иностран

ных дел Израиля Эбан, вы
ступая на обеде в Нью-Йор
ке, данном сионистскими ор
ганизациями, заявил, что 
правительство Израиля при
ветствует решение СІПА 
прервать свое участие в со
вещаниях по Ближнему Во
стоку на уровне заместите
лей постоянных представи
телей четырех великих дер
жав при ООН.

Как передает Ассошиэй- 
тед Пресс, Эбан подчерк
нул, что американское уве
домление свидетельствует о 
том, что сейчас позиции Из
раиля и США в отношении 
«мира на Ближнем Восто
ке» совпадают.

Постоянный представи
тель Франции в ООН Жак 
Костюшко - Моризе зая
вил, что американская ини
циатива, направленная на 
прекращение работы заме
стителей представителей че
тырех великих держав в 
ООН в рамках консульта
ций по Ближнему Востоку, 
достойна сожаления. Он 
указал, что французская 
делегация не давала своего 
согласия на этот шаг.

ПОЛОЖЕНИЕ В ИОРДАНИИ
АММАН, 7 октября. 

Корр. ТАСС В. Носов пере
дает:

В эти дни столица Иорда
нии, как и вся страна, воз
вращается к нормальной 
жизни. В центральных рай
онах Аммана открыты 'рын
ки, большинство магазинов, 
работают учреждения, от
дельные предприятия, на

чал действовать городской 
транспорт. С большинства 
улиц убраны сожженные • и 
взорванные автомашины, 
битое стекло, стреляные 
гильзы.

Вчера ночью впервые за 
двадцать дней были осве
щены некоторые централь
ные улицы. 'Улучшилось

снабжение продуктами и во
дой. Устранена угроза эпи
демии. Большинство ране
ных получают необходимую 
медицинскую помощь, ве
дутся работы по ремонту 
домов, поврежденных во 
время десятидневных боев. 
Восстанавливается связь с 
внешним миром. Работает 
международный Амманский 
аэропорт.

Стороны, участвующие в 
конфликте, выполняют до
стигнутое в Каире соглаше
ние. Специальный ко.митет 
по наблюдению за выполне
нием соглашения во главе 
с премьер-министром Туни
са Бахи Ладхамом органи
зовал 4 октября встречу

председателя ЦК Органи
зации освобождения Пале
стины (ООП) Ясира Арафа
та с представителем иордан
ского правительства Ради 
Абдаллой. В результате пе
реговоров, состоявшихся в 
Рамте и Ирбиде, достигнуто 
соглашение по урегулирова
нию конфликта в северных 
районах Иордании.

В Аммане продолжается 
вывод из города. отрядов 
палестинских партизан на 
базы, расположенные вдоль 
линии прекращения огня с 
Израилем. 5 октября Ам
ман покинули сорок грузо
виков с вооруженными пар
тизанами.

’ Армия, как сообщило ме

стное радио, начала пере
мещение в районы своей 
обычной дислокации. В со
общении также говорится 
об освобождении властями 
большей части палестинцев, 
арестованных во время со
бытий. На пресс-конферен
ции министр информации 
Аднан Абу Ода заявил, что 
правительство Иордании 

будет твердо придерживать
ся каирских соглашений.

Со своей стороны офици
альный представитель ООП 
при специальном комитете 
Ибрагим Бакр подчеркнул 
в беседе с корреспондентом 
ТАСС, что ЦК ООП выпол
нял н будет выполнять ка
ирские соглашения в пол
ном объеме в целях быст
рейшей нормализации' жиз
ни в стране.

Торжественное 
заседание 
в Берлине

БЕРЛИН, 6 октября. 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялось торжественное за
седание, посвященное 21-й 
годовщине образования Гер
манской Демократической 
Республики.

На торжественном засе
дании присутствовали Пер
вый секретарь ЦК СЕПГ, 
Председатель Государствен
ного совета ГДР Вальтер 
'Ульбрихт, член Политбюро 
ЦК СЕПГ, Председатель 
Совета министров ГДР 
Вилли Штюф, члены и кан
дидаты в члены Политбюро 
ЦК СЕПГ и другие руко
водящие партийные, госу
дарственные и обществен
ные деятели ГДР. Присут
ствовали также посол СССР 
в ГДР П. А. Абрасимов и 
главнокомандующий группой 
советских войск в Герма
нии генерал армии В. Г. 
Куликов.

С докладом выступил 
В. Штоф. Сн отметил 
крупные успехи трудя
щихся республики в стро
ительстве социализма и 
дальнейший рост меж
дународного авторитета
ГДР. Докладчик отме
тил крупные достижения 
трудящихся в социалисти
ческом соревновании в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина и 25-летия 
освобождения немецкого на
рода от фашизма.

Прочной основой внешне
экономических отношений 
ГДР является экономическое 
и научно-техническое сотруд
ничество с Советским Сою
зом и другими странами— 
членами СЭВ, сказал 
В. Штоф. Со времени 
своего образования ГДР. 
активно выступает за то, 
чтобы не допустить раз
вязывания новой войны 
с немецкой земли. Не
мецкое рабоче-крестьян
ское государство проводи'г 
последовательную политику 
мира и является стабильным  ̂
фактором европейской бе- 4 
зопасяости. Нерушимой ос
новой политики ГДР яв
ляется братский союз с 
СССР, самой мощной си
лой мира на земле, стра-: 
ной Ленина, которая ве
дет человечество по пути 
общественного прогрес
са. ГДР занимает проч
ное место в сообществе со
циалистических государств, 
которое во все возрастаю
щей степени определяет 
ход исторического разви. 
тия. Единство ГДР с Со
ветским Союзом, подчерк
нул докладчик, является 
вечным и непоколебимым.

В. Штоф отметил далее 
большое актуальное зна
чение создания надежной 
системы ■ европейской безо
пасности, важность прове
дения общеевропейского со
вещания по вопросам бе
зопасности.

Суть договора, подписан
ного между СССР и ФРГ 
в Москве, состоит в приз
нании территориального
статус-кво, возникшего в 
результате второй мировой 
войны и послевоенного 
развития в Европе, и преж
де всего европейских гра
ниц, заявил В. Штоф. Док
ладчик указал на большое 
политическое значение то. 
го, что в этом договоре бы
ли юридически закреплены 
принципы нерушимости ев
ропейских границ, и в част
ности границы 'меж.ду ГДР 
и ФРГ, а также границы 
по Одеру-Нейсе.

В. Штоф высказался за 
установление дипломатиче
ских отношений между 

ГДР и ФРГ на основе меж
дународного права. Речь 
идет, заявил В. Штоф, об 
установлении международ
но-правовых отношений 
между двумя государствами 
с различным общественным 
строем, которые необходи
мы для обеспечения мира 
в Европе. В духе совмест
ных соглашений стран — 
участниц Варшавского До
говора ГДР прилагает нас
тойчивые усилия, чтобы 
внести свой вклпд в дело 
разрядки напряженности в 
Европе, укрепления безо
пасности и развития мир
ного сотрудничества. 'Ус
тановление всеми государ
ствами равноправных отно
шений с ГДР отвечало бы 
также их собственным ин
тересам и способствовало 
развитию ‘ плодотворного 
международного сотрудниче
ства.

ГДР, подчеркнул доклад
чик, будет и впредь придер
живаться принципов своей 
миролюбивой внешней по
литики, рассматривая брат
ский союз с СССР и дру
гими странами социалисти
ческого содружества как 
решающий источник своих 
успехов.
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По утрам река Пайдугина 
покрывается туманом. Нити 
тумана стелются над 
похожей на старое 
тевшее зеркало.

Тяжело груженная __ _
медленно идет через реку. Гре
сти не надо; по тросу, соединя
ющему обрывистые песчаные 
берега, катится блок, два кана
та, прикрепленных к нему, 
удерживают лодку под углом 
к течению, и движет ее сила 
реки. На том берегу пустую 
лодку разворачивают, слегка 
подталкивают, и она, опустев
шая, послушно идет сама, что
бы забрать еще одну группу 
людей.

Березовка, поселок лесору
бов, начинает очередной тру
довой день. Старенький голу
бой автобус развозит бригады 
по лесосекам. В нем шумно, 
весело. А за окнами — редкий 
сухостой, желтый осинник 
и молодые сосенки. Километ
ров тридцать нужно проехать, 
чтоб добраться до настоящего 
леса.

Заготовлять лес в Березов
ском лесопункте начали еще

в тридцатые годы. Брали его 
бездумно, даже зимой на су
хих местах, которые пригод
ны для разработки летом, 
когда вскрываются болота. 
Летние зоны истощились не 
только здесь, в Осиповке, 
бригады приходится завозить 
в лес вертолетами.

В лесосеке .знакомимся с 
Сергеем Советниковым, трак
тористом валочно-трелевоч- 
ной бригады. Сейчас он заме
щает бригадира Анатолия Ку- 
ранакова, ушедшего в отпуск. 
У бригады Куранакова своя 
мера времени — с апреля ва
лят древесину в счет будущей 
пятилетки.

В лесу уже слышен харак
терный звук бензопилы. Это 
начал работу вальщик Иван 
Васильевич Васильев.' Пас

мурно, начинает накрапывать 
дождь. Капли летят вниз, 
заставляют вздрагивать ли
стья одинокой, затерявшейся 
в сосняке березы. Среди тем
ной зелени она горит таким 
ярким желтым цветом, словно 
освещена солнцем.

Одна из сосен растет слегка

С о в е т у е т  в р а ч

ОСТОРОЖНО:
ОСТРЫЙ АППЕНДИЦИТ

Ничто не омрачало жизнь 
семьи Н. В один из летних 
дней глава семьи почувст
вовал ноющие боли под ло
жечкой. «По-видимому, что- 
то с-ьел неподходящее», — 
подумал он. Так как боли 
не нарастали, он продолжал 
работу, а после работы при
нял таблетку «от живота» и 
лег в постель. А к утру, по
явились боли внизу живота. 
Участковый врач, осмотрев 
больного, обнаружил у него 
острый аппендицит.

Воспаление червеобразно
го отростка слепой кишки — 
острый аппендицит — среди 
хирургических заболеваний 
встречается чаще всего. Он 
имеет самые разнообразные 
формы проявления у раз
личных людей.

Как обнаружить это опас
ное заболевание?

Острый аппендицит начи
нается с появления болей в 
животе. Болевой приступ в 
большинстве случаев появ
ляется внезапно у людей, до 
этого чувствовавших себя 
совершенно здоровыми. 
Лишь в шестнадцати случа
ях из ста боли нарастают 
постепенно. Они сопровож
даются тошнотой, иногда 
рвотой. Начавшись в самых 
разных частях живота, бо.чь 
вскоре локализуется в пра
вой его части. Температура 
тела поднимается до 37—38 
градусов.

Установить диагноз остро
го аппендицита не всегда 
легко.

Некоторые больные, даже

предполагая, что боли в жи
воте вызваны аппендицитом, 
к врачу не обращаются. Они 
ошибочно считают, что .это 
первый приступ, а опериро
ваться нужно, якобы, толь
ко во время третьего при
ступа. Это вредное заблуж
дение. Прободение отростка 
может наступить и во время 
первого приступа.

Аппендицит — заболева
ние, которое лечат только 
хирурги. Семьдесят лет на
зад эта операция была пргз- 
изведена девяти больным. 
Теперь ежегодно во всем 
мире оперируют с острым 
аппендицитом более миллио
на человек. В Томской обла
сти за 1969 год сделана 
операция 2.551 человеку. 
Если больных, заболевших 
острым аппендицитом, не 
оперировать, то из тысячи 
заболевших умирают 400— 
450 человек. Если же 1.000 
заболевшим сделать опера
цию, то, по данным послед
них лет, смертные случаи 
почти исключены. Иногда не 
удается спасти лишь тех 
больных, которых позд
но доставили в больни
цу (позже 24 часов с момен
та заболевания) или кото
рые пытались лечиться са
ми. Вот почему нельзя бо
ли в животе лечить самим, 
необходимо обращаться в 
поликлинику, вызывать на 
Дом врача или скорую ме
дицинскую помощь.

П. ВАЙДАЛА, 
кандидат медицинских 

наук.

Д А Р Ы  У С С У Р И Й С К О Й  Т А Й Г И

АРСЕНЬЕВ ' (П рим орский  
край ), 7 о к тя б р я . (Корр. ТАСС 
И. П алатов). С езон сб ора ж е н ь 
ш ен я за к о н ч и л с я  в  У ссури й 
ской  тай ге . С егодня последн и е 
бр и гад ы  заго то в и тел ей  из го
с у д а р ств ен н ы х  и к о о п ер ати в 
ны х х о зя й с тв  в о зв р а т и л и с ь  на 
свои базы .

Б о л ьш е д вух  м еся ц ев  они 
провели  в сам ы х  гл у х и х  ме
стах  тайги , где ред ко  с ту п ае т  
нога человека. «У рож ай» ж е н ь 
ш ен я — отлйчны й. О пы тны м и 
сл ед о п ы там и  добы то б олее 
250 к и л о гр ам м о в  д р аго ц ен н о 
го к о р н я  — почти  на сто ни- 
лого ам м о в  бол ьш е, чем  п л а 
н и ровалось . Ц елебное с ы р ь е  
о тп р а в л я е тс я  на ф а р м а ц е в т и 

ч еск и е  п р ед п р и я ти я  с тр ан ы  и 
на эк сп о р т  для и зготовлен и я  
л е к а р с т в  и п р еп ар ато в .

В П рим орье вел ась  та к ж е  
заго то в к а  други х  ц елебн ы х  
ко р н ей , «родствен н и ков»  ж е н ь 
ш еня — ар ал и и  и эл еу тер о - 
тоина. Они так ж е о асту т  в н а
ш ей с тр а н е  то л ько  на ю ге 
Д альн его  В остока и б л и зки  по 
лечебн ы м  свойствам . своем у 
зн ам ен и то м у  собрату : В лесах  
У ссури й ской  тай ги  это  сы рье, 
в отл и ч и е  от р ед к о го  ж е н ь 
ш ен я, м ож н о за г о т а в л и в а т ь  в 
н ео гр а н и ч ен н о м , к о л и ч естве . 
Т олько в ны н еш н ем  году в 
к р а е  добьіто около 20 тонн к о р 
ней эл е у т е р о к о к к а  и ар ал и и .

наклонно, но наклон этот сей
час не помогает, а мешает: 
хлысты должны лежать вер
шинами в одну сторону, чтобы 
удобней было чокеровщикам. 
Вальщик делает два надпила, 
подсовывает гидроклин, и вот 
дерево вздрагивает, верхушка 
его еле заметно плывет на бе
лом небе.

— Я работал со многими 
трактористами, — говорит 
Иван Васильевич, — со Смир
новым, Примечаевым. Но луч
ше Куранакова тракториста 
нет. Трелевочник у него верт
кий, поворотливый... И Приме- 
чаев, и Сергей Советников — 
его ученики.

Васильев хочет снова по
пасть в бригаду Куранакова. 
У него будет сильная конку
ренция. Скоро выйдет из от
пуска Михаил Забыгип, о ра
боте которого рассказывают 
чудеса. Лес он валит играючи.

Подходит трелевочный трак
тор. Михаил Калинин цепля
ет чекера за вершины хлыстов. 
Ему помогает Жора Нудьга.

Помогает и бригадир, затем 
снова садится за рычаги, и 
вот деревья медленно, неохот
но стягиваются в пучок и 
вползают на щит трактора. 
Волоком их доставляют туда, 
куда должен подойти челюст
ной погрузчик. Над делянкой 
висит свежий, терпкий запах 
сосновой щепы.

На челюстнике работает опе
ратор Владимир Гартунг. Ма
шина захватывает пучки бре
вен своими клешнями, перено
сит через себя и аккуратно ук
ладывает на прицеп лесовоза.

Погрузились и уехали на 
нижний склад шоферы Воро- - 
нов, Котляров, Брода... С Яро
славом Брода мы познакоми
лись еще вчера. Он заканчивал 
ремонт своего МАЗа. Сегодня 
вышел на трассу. Ярослав го
ворит, что они могли бы рабо
тать лучше. Не хватает запча
стей. В сентябре по этой при
чине работали четыре машины 
вместо пяти.

Другая проблема — органи
зация труда. Челюстники, ко
нечно, намного подняли выра
ботку комплексных бригад.

они особенно удобны здесь, на 
старых недорубах. Но у шофе
ров выработка упала. Раньше 
они были закреплены за брига
дами, работали ритмично. Сей
час приходится то и дело 
ждать очереди к челюстнику. 
Нужно как-то четче наладить 
работу.

Вечером встречаемся с Ана
толием Куранаковым. Он рас
сказывает, как трудилась 
бригада летом.

—• Жара была —■ за трид
цать. И — мошка, оводы, ко
мары... Кожа у всех задубела. 
Работали ребята — любо по
смотреть. Нам ведь лишь бы 
лес хороший был. Годовой 
план давно перевыполнили. Он 
у нас — 15 тысяч кубометров, 
а бригада уже к двадцати 
подбирается. До конца года, в 
подарок съезду, решили сде
лать двадцать пять. И сдела
ем.

М. МАТРЕНИН.* * *
НА СНИМКАХ: бригадир 

Анатолий Куранаков (сле
ва), шофер Ярослав Брода.

Фото автора.

Расшифрована еще одна 
тайна вирусов: открыто об
разование их гибридных 
форм, состоящих из нуклеи
новых кислот и клеточных 
белков. Это ценное исследо
вание, проведенное в Ин
ституте вирусологии имени 
Д. И. Ивановского профес
сором Ф. И. Ершовым, дей
ствительным членом Акаде
мии медицинских наук 
СССР В. М. Ждановым и 
кандидатом медицинских 
наук Л. В. ■урываевы.м, бы
ло признано крупным науч
ным открытием на состояв
шемся 6 октября заседании 
Комитета по делам изобре
тений и открытий при Сове
те Министров СССР.

■Ученые установили, что 
при размножении вирусов 
в клетках, помимо типич
ных биологических объек
тов, состоящих' из белков и 
нуклеиновых кислот, фор
мируются своео(5разные 
«химеры». Эти гибридные 
вирусные частицы, назван
ные псевдовирусами, обла
дают многими отличитель
ными бпо.логическими и фи
зико-химическими свойства
ми.

Как показали экспери
менты, гибриды - химеры 
нечувствительны к нейтра- 
лизирующему действию 
противовирусных сыворо

ток. Псевдовирусы, между 
тем, сохраняют способность 
вызывать инфекционные 
процессы и давать полно
ценное потомство.

Ранее было известно, что 
некоторая часть вирусов 
не поддавалась действию 
антител. Теперь, по мне
нию ученых, есть все осно
вания полагать, что эти ча
стицы и представляют со
бой псевдовирусы.

Нспользоваипе новых 
данных, полученных авто
рами открытия, поможет 
при изучении важнейшей 
проблемы современной нау
ки — выяснению законо
мерностей биологического 
синтеза вируса. Разрабо
танный при этом метод эк
спериментирования может 
оказаться полезным при 
разработке рациональной 
химической терапии вирус
ных инфекций. Новая рабо
та советских ученых позво
ляет также изучить интим
ные механизмы размноже
ния вирусов.

На этом же заседании 
комитета была признана 
крупным научным открыти
ем н работа группы ученых 
— доктора биологических 
наук Г. И. Абелева, докто
ров медицинских наук 
Ю. С. Татаринова и Н. Й. 
Переводчиковой и других

исследователей. Они уста
новили ранее неизвестное 
явление: возникновение в
крови человека особого бел
ка — альфафетопротеина 
служит признаком злокаче
ственного заболевания пе
чени.

Этот новый метод диагно
стики рака был разработан 
в результате длительных 
эксперимента.пьных и кли
нических исс,ледований, вы
полненных в Институте эпи
демиологии и микробиоло
гии имени Гамалея, Астра- 
хапско.м медицинском ин
ституте н Институте экспе
риментальной и клиниче
ской онкологии.

Разработанный советски
ми исследователями метод 
диагностики был в послед
ние годы широко апробиро
ван как у нас в стране, так 
и за рубежом. Был специ
ально организован между
народный эксперимент, в 
котором приняли участие 
ученые и медики СССР, 
Франции, Сенегала, Кении, 
Нигерии, Ямайки, Сингапу
ра. Новая методика была 
подтверждена. Междуна
родный центр по исследова
нию рака в Лионе (Фран
ция) рекомендовал новую 
методику диагностики для 
клинической практики.

(Корр. ТАСС).
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МАТЧИ ХОККЕИСТОВ
Седьмого октября состоя

лись два матча чемпионата 
страны по хоккею. Хоккеи
сты «Крыльев Советов» 
выиграли у команды «Си
бирь» — 3:0. Встреча ко
манд «Динамо» и «Химик» 
закончилась со счетом 5:3.

(ТАСС).

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбо.на

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй 
группы (третья зона), состо
явшихся 6 октября.

«Трактор» (Ташкент) — 
«Звезда» (Пермь) — 1:2, 
«Металлург» (Чимкент) — 
— «Зенит» (Ижевск) — 2:0,

«Нефтяник» (Фергана) — 
«Спартак» (Йошкар-Ола) —• 
2:0, «Сокол» (Саратов) — 
«Селенга» (Улан-'Удэ) — 
1:0, «Волга» ('Ульяновск) — 
«СКА» (Чита) — 1:1, «Тор
педо» (Тольятти) — «Луч» 
(Владивосток) — 2:1, «Ло
комотив» (Челябинск) — 
«Аэрофлот» (Иркутск) — 
1:0, «Строитель» ('Уфа) — 
«Автомобилист» (Красно
ярск) — 0:1, «Восток» 
(Усть-Каменогорск) — «По
литотдел» (Ташкентская об
ласть) — 3:0, «Кузбасс»
(Кемерово) — «Динамо» 
(Барнаул) — 1:0.

РАСПЛАТА
ЗА САМОУВЕРЕННОСТЬ

Футболисты московского 
«Динамо» 7 октября в мат-

9 о к тя б р я п р ем ь ер а  
«М ария».

10 о к тя б р я  - -  «М ария».
11 о к тя б р я , утром  — 

«Б ессм ер тн ы й  дозор» ,
вечером  — «Ч уж ой ребенок».
12 о к т я б р я  —

«М ария».
13 о к тя б р я  — «М ария».
14 о к тя б р я  — «Дамы и 

гусары ».
15 о к тя б р я  — «М ария».
16 о к тя б р я  — «Ч уж ой 

ребенок».
17 о к тя б р я  — «Дамы и 

гусары ».
13 о к тя б р я , утром  —

«Б ессм ертн ы й  дозор», 
вечером  — «Дамы и

гусары ».

ТЕАТР КУКОЛ
10 октября — премьера 

нового спектакля «Ай, да 
Мыцык!».

Начало в 11,. 14, 16 час. 
Билеты продаются.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Б ольш ой зал  — «Судьба р е 

зи ден та»  (две серии) — 9 30. 
12-20, 15-10, 18, 20-50.

М алый за л  — «С частливы й 
человек»  — 0. 10-40. 12-20, 14, 
15-40, 17-20, Ш, 20-40, 22-20.

Зал  ки н о х р о н и ки  — «Око 
тай ф у н а»  — 9, 13-10, 13 20,
15-30, 17-40. 19-50, 22. «Из а л ь 
бома ры болова», «И скусство 
Эллады » , «Мы и дсльф иньі» , 
«В стреча с м орем » — 10-05 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55,

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Судьба р е 

зи ден та»  (две серии) — 10 30, 
13 15, 16, 18 45, 21-30.

З елен ы й  зал  — «С частливы й 
человек»  — 10-40, 12-20, 14,
15-40, 17 20, 19-20, 20-40, 22-20 
Для детей  — «Это бы ло в р а з 
ведке»  — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ %
Больш ой зал  — «Судьба р е 

зи ден та»  (две серии) — 9, 12. 
15. 18, 21,

М алый за л  — «С частливы й 
человек»  ~  9, 12-20 14
17-40, 19-20, 21.

I  с  1 4  п о  3 0  о к т я б р я
I Т У Р И С Т О К  и  Й П О Е З Д

че на первенство СССР по
терпели поражение на своём 
поле от донецкого «Шахте
ра» — 1:2 (1:0).

Слишком самоуверенно 
начали матч москвичи. Они, 
наверное, не могли себе 
представить, что смогут про
играть аутсайдеру. Тем бо
лее, уже на седьмой минуте 
ізстречи капитан москвичей 
Аничкин забил мяч. После 
этого динамовцы совсем пе
рестали двигаться по полю, 
н горняки перехватили ини
циативу. Сначала Евсеенко 
сравнял счет, а затем Козин- 
кевич вывел «Шахтер» впе
ред. Москвичи потеряли два 
очка, которые для них на 
вес золота.

(ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Томск-

„ Е  Л  О Ч К А “
О Т П Р А В Л Я Е Т С Я

по НОВОМУ МАРШРУТУ
•Красноярсв— Иркутсн— Улан-І^дз-Чнта-Хабаровои-Тоисв

S
Ё

Путевки можно приобрести в областном совете по туризму
и экскурсиям и в профсоюзных организациях.

Справки по адресу: Томск-50, пл. им. В. И. Ленина, 6, тел. 2-45-33 
2-45-01, 2-56-43.

Ц е н а
путевки

1 6 0
рублей.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«В оздуш ны е п р и клю ч ен и я»  —
12, 14, 16, 18.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

«В стреча у стар о й  м ечети» — . 
17. 19. 21.

I  БЮРО ПО

I ТРУДОУСТРОЙСТВУ

I и ИНФОРМАЦИИ

I НАСЕ ЛЕ НИЯ  
I ОТДЕЛА 

I  ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 
I  т О М С К О Г О

I Б ю л л

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
ОБЛИСПОЛКОМА

ПЯТНИЦА, 9 ок тя б р я
19.00. Ч еловек  и закон . 19.40. 

Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм  «А вто
м оби льн ы й  в Ж игулях» . 20.10. 
Н овости .20.25. К и н о ф ести валь  
Л атви й ской  ССР. Х удож е
ственн ы й  ф и льм  «У богатой  
госпож и». 22.00. У р о я л я  ~  
В елла Д авидович.

«Чук и Гек» — 17-15. «П оезд
ка отца» — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С еренада больш ой лю бви»
— 15, 17, 19, 21.

Н>шітіпші!ііішііішіііішіттішішіііііиііішшііііііііішіміііжшіііітіітііш>іц 
I  ЗАЛ ОБЛЛЕКТОРИЯ |
I  СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ |
Н 10 октября =
I  ШУБЕРТ Симфония № 8 («Неоконченная»), =
= СТАЙНОВ — Фракийские танцы (первое испол- =
S пение). ' =
= ГРИГ — Концерт для фортепьяно с оркестром. |
= 11 октября S
I  ШУБЕРТ — Симфония № 8 («Неоконченная»), І
S СТАЙНОВ — Фракийские танцы. =
I  ПРОКОФЬЕВ — Концерт для фортепьяно с |
I  оркестром. =
S И с п о л н и т е л и :  к
™ Симфоііическнй оркестр филармонии, =
= солистка — лауреат международных конкурсов =
§ Белла Давидович, і
3 Дирижер — Иван Шпиллер (Москва). і
= Начало в 20 часов. Билеты продаются. =

16,

«ПИОНЕР»
Для д етей  — «Ч орвен  и Мю- 

з а к » —9, 10-40, 12-20, 14, 15-40. 
К иноклуб « Г р аж д ан ская  оборо
на» — 17 20. Для взр о с лы х  — 
«Ч ерны й тю льп ан»  — 18 20,
20-05, 21 50 — с удлиненной  
п р ограм м ой  — «М ихаил С верд
лов» «П риклю чения к а за к а  
Энея».

«СИБИРЯК»
Для детей  — «Л ев на к ан и 

кулах»  — 9  30, 11. «Король
п рессы  из Г ам бурга» 12-30, 
14 25, 16 20, 18-15, 20-10, 22-05.'

Для сведения научных и инженерно-технических 
работников Томска.

Томская государственная филармония сообщает, 
что с октября 1970 года по апрель 1971 года состо
ятся концерты по абонементам «Музыкальные суб
боты».

В концертах будут исполнены лучшие произве
дения русской и зарубежной классики, советской 
музыки.

Исполнители: симфонический оркестр, гастроле
ры—солисты-инструменталисты и вокалисты.

Концерты состоятся в помещении обллектория, 
абонементы можно приобрести 7, 8, 9 и 10 октября, 
с 3 до 7 часов вечера, в обллектории.

Справки по телефонам: №№ 2-20-26, 2-44-87,
2-55-04.

Томская ТЭЦ-І и управ
ление тепловых сетей при
глашают на постоянную ра
боту; машинистов паровых 
котлов, мотористок топ- 
лнвогюдачи (женщин), аппа
ратчиков химводоочистки 
(женщины), грузчиков цен
трального склада, трак
ториста на трактор ДТ, элек
тросварщиков 3—6-го разря
дов, слесарей по ремонту 
оборудования станции 3 — 
5-го разрядов, слесарей-об- 
ходчиков тепловых сетей, 
операторов пневмошлакозо- 
лоудаления.

На все специальности, за 
исключением тракториста и 
электросварщика, могут 
быть приняты лица, желаю
щие получить вышеуказан
ную про(фессию.

Обращаться: г. Томск-50, 
Конная площадь, 10, в отдел 
кадров, с 8 до 17 час., кро
ме субботы и воскресенья.

Томский политехнический 
институт им. С.. М. Кирова 
объявляет, что 23 октября 
1970 года, в 15 час., в ак
товом зале института, на за
седании совета по присуж
дению ученых степеней по 
радиотехнике и электронике 
состоится защита диссерта
ции, представленной на со
искание ученой степени кан
дидата технических наук 
Шелковым С. П. на тему: 
«Исследование стабильно

сти и коррекции фазовых 
характеристик высокоча

стотных транзисторных уси
лителей с резистивными на
грузками».

С диссертацией можно 
ознакомиться в читальном 
зале института.

Томскому учебно-консуль
тационному пункту срочно 
требуется преподаватель 
высшей математики.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Карла Маркса, 20, отдел 
кадров, телефоны №№ 
2-26-51 (доп. 77). 2-30-30.

Н

о потребности в рабочих, инженерно-технических 
работниках и служащих промышленных предприя
тий, строительных организаций г. То.мска и области.

Гормолзавод, спичечная фабрика «Сибирь»,., ры
бообрабатывающий завод Томского хладокомбина
та, ремонтно-строительное управление № 41, авто
база, «Сельхозтехника», завод железобетонных из
делий № 1 треста «Томсксельстрой», энергетиче
ское управление «Томскэнерго», спецуправление 
№ 8, управление Главнефтеснаба.

= ПРИГЛАШАЮТ: |
2  рабочих; женщин для обучения работать на спи- 1
I  чечном оборудовании, рабочих в цехи, шоферов, ка- І  
5  менщиков, плотников, штукатуров, жестянщиков, ^ 
g разнорабочих, столяров, станочников по деревообра- Э 
= ботке, арматурщиков, бетонщиков, машинистов ав- S 
5 то-погрузчиков, техничек, слесарей-сантехников, га- Щ 
щ зоэлектросварщиков, землеко'пов (мужчин и жен- s  
= щин), электромонтажников, изоляционников, грузчи- І  
I  ков в склад готовой продукции и в производствен- І  
S ные цехи, грузчиков в хозчасть, сколотчиков ящи- і  
5  ков, весовщиков-приемщиков в склад готовой прю- S 
= дукции, слесарей-наладчиков, электр(?монтеров, ла- І  
= боранта-химика. =
S Инженерно-технических работников и служащих: І  
= главного бухгалтера, бухгалтеров, кладовщика, ни- І  
I  женера-строителя, технолога на должность началь- 1- 
= ника цеха сборного железобетона, инженера — =
= строителя, технолога по деревообработке на дол- = 
І  жность главного механика завода, инженера-тепло- |  
I  техника на должность начальника Асиновской Тікі, |  
S инжеаеров-теплотехников на должность дежурных 5 
§ инженеров станции, инженера-микробиолога, на- S 
і  чальника отдела сбыта. І
I  Для строительства Бакчарской нефтебазы и мои- І  
= тажа резервуаров срочно требуются строительные І  
= рабочие и сварщики-монтажники. 3
І  Заключаются трудовые соглашения на работу в І  
І  леспромхозах и на стройках области. |
І  Проводится переселение семей в колхозы и совхо- І  
5 зы Томской области. Заключившим договоры вы- . S 
І  плачивается безвозмездное пособие от 30 до 200 5
і  рублей. Оплачивается проезд и провоз багажа до ме- І  
= ста работы. Семейным предоставляются квартиры, І
3 одиноким — общежитие. 3
I  Городское бюро по трудоуст{юйству и информа- 3 
І  ции населения принимает от промышленных, строи- |  
=: тельных и других организаций города объявления о g 
3 потребности в рабочих, ИТР и служащих для пу- а 
І  бликации на стендах горбюро. 3
Щ Обращаться: г. Томск, проспект им. Ленина, 151, |
= или проспект Кирова, 58. І
iiuiiiiiiiiiiiiiiiiniiiniiiiiiiiimiiiiiiiiiHiiiiiiiiimiiiiiimiiiiiiniiiiiinilinmmiiiinniimR

наш шее I) тепоошиD Томск, п росп ект им. Л енина. 66, ТЕЛЕФОНЫ; п ри ем ной  р е д а к т о р а  — 2-46-81,- ------- ----------  ------------—  г—„ -------,— -----------  зам ести т ел ей  р е д а к то р а  — 2-51-75 и 2-42-44, ответ , с е к р е т а р я  — 2-31-19, с е к р е т а р и а т а  ~  2-42-40; отде
лов; п ар ти й н о й  ж и зн и  — 2-52-23. пропаі анды  — 2-47-45, п ром ы ш л ен н о сти , н еф тегео л о  гии. с т р р и іе л ь с т в а  и т р а н с п о р та  — 2-37-75, с е л ь с к о х о зя й с тв е н н о г о  — 2-37-39, н ауки  и ш кол — 2-42-46, советского

б ы та  — 2-37-77, п исем  и р аб с е л ьк о р о в с к о й  сети  — 2-37-38 и 2-31-47, и н ф о р м ац и и  — 2-51-61, б у х г а л т е р и и  и

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
з т и й н

стр о и тел  ь ства
. с е л ь с к о х о зя й с тв е н н о г о  ___  . ___

отдела объявлений — 2-37-36, стенографистки — 2-52-02.
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